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TITULARES LOCALES 

 
  
Piden más información de fotomulta 

Ciudadanos de la capital solicitaron a las autoridades estatales que amplíen la información y 
den a conocer con puntualidad los detalles y los alcances del programa Monitor Vial, que 

arrancará a partir del lunes 5 de Agosto con multas que van de los 736 a los 3 mil 989 pesos 
a los automovilistas que excedan los limites de velocidad.  (El Sol de Puebla) 
  

A RMV se le para la rueda y se le caen las luminaria 
Tal pareciera que se trata de obras de relumbrón las que inauguró el gobernador del estado, 

Rafael Moreno Valle Rosas, antes de irse de vacaciones, pues en esta semana no sólo se le 
descompuso la rueda llamada Estrella de Puebla en la que se gastaron 400 millones de 
pesos, sino que además ayer por la tarde noche luminarias solares colocadas a la altura del 

Periférico Ecológico se derribaron, poniendo en riesgo a los automovilistas que circulaban por 
la zona. (Heraldo) 

   
Sindicato VW busca alza de 11% 
La próxima semana iniciarán las negociaciones por revisión salarial en la armadora 

automotriz Volkswagen, confirmó el vocero de su sindicato, Federico Ruiz Garita. (Síntesis) 
  

Invertirá la Federación 27 mdp en cafeticultura 
La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) 

destinará 27 millones de pesos para mejorar la productividad de 23.5 mil hectáreas 
destinadas al cultivo de café en Puebla y para beneficiar a más de 25 mil cafeticultores 
poblanos. (Intolerancia Digital) 

  
Pierde Puebla 41 mdd en remesas familiares 

Durante el primer semestre del año, el estado de Puebla recibió 693 millones 021 mil 100 
dólares por concepto de remesas de migrantes radicados en el exterior, lo que representa 
una caída del 5.67 por ciento respecto al flujo captado en el mismo periodo de 2012. (Milenio 

digital) 
  

Sólo 4.8% del presupuesto fue para desarrollo; 92%, para mantener aparato de gobierno 
A pesar de la promesa de aplicar una mejor administración del presupuesto, y de 
transformar la vida de los poblanos, el año pasado el gobernador Rafael Moreno Valle utilizó 

59 mil 994 millones de pesos –equivalentes a 92.6 por ciento del presupuesto–, en mantener 
al aparato burocrático estatal. (La Jornada de Oriente) 

 
TITULARES DIGITALES 
 

Pierde Puebla 41.7 mdd en remesas al cerrar el primer semestre 
Puebla registró una baja del 5.6 por ciento en las remesas que enviaron los migrantes en el 

primer semestre del año desde Estados Unidos, ya que en la primera mitad del 2013 reportó 
ingresos por 693 millones de dólares, mientras que en el mismo lapso del 2012 alcanzó los 
734.7 millones de dólares. (e-consulta) 
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Inauguran en Puebla la Cumbre Latinoamericana del café 
Puebla recibe desde este jueves a representantes de los principales países productores y 

exportadores de café de América Latina, además de los invitados Estados Unidos e 
Inglaterra. (Periódico digital) 
   

La CAIP es un ente inútil 
Debido a que no cumple con las funciones que le fueron atribuidas, la Comisión para el 

Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado (CAIP), se ha 
convertido en un ente inútil, opinó la académica de la Universidad Iberoamericana, Lilia 
Vélez Iglesias. (Contraparte) 

  
SAT interviene despachos de Puebla por venta de facturas para evadir impuestos 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público, a través del Servicio de Administración 
Tributaria, informa que el día de hoy  realizó 27 actos de fiscalización de manera simultánea 
en ciudades de nueve entidades federativas: Aguascalientes, León, Guadalajara, San Pedro 

Garza, Oaxaca, Puebla, Querétaro, Mérida y Zacatecas, esto como parte de un operativo 
simultáneo, dirigido a auditar despachos de asesores que ofrecen la venta de facturas para 

simular operaciones fiscales, así como a las empresas que las han utilizado. (Puebla Online) 
 
TITULARES NACIONALES 

 
Prende al DF la mariguana 

La legalización de la mariguana se prende cada vez más en el DF, ya que el senador Mario 
Delgado impulsa crear clubes para consumidores en el País. (Reforma) 

  
En pleno', gobierno al rescate de Michoacán 
Por instrucciones del presidente Enrique Peña Nieto, el gobierno federal entrará "en pleno a 

Michoacán" para devolver "municipio por municipio y comunidad por comunidad" la paz y la 
estabilidad, además de elevar los niveles de bienestar. (El Universal) 

  
Rechaza Silva control de confianza a jueces 
Juan Silva Meza, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), se 

manifestó contra el establecimiento de controles de confianza para el personal del Poder 
Judicial de la Federación (PJF), como han sugerido integrantes de otros poderes del Estado. 

(Milenio digital)  
  
Entrará en pleno el gobierno federal a Michoacán: SG 

La Secretaría de Gobernación (SG) convocó a los sectores político, económico y social de 
Michoacán a construir un acuerdo para esa entidad y enfrentar, en un clima de 

reconciliación, la inseguridad y la crisis económica –producto de aquélla– que afecta a los 
michoacanos. (La Jornada) 
  

México, con récords en producción de oro y plata 
Los resultados obtenidos entre el 2000 y el 2012 evidencian que el metal brinda una 

excelente protección contra la inflación y la devaluación. (El Economista Digital) 
  
“Devolveremos la paz a Michoacán; el camino no será corto”: Osorio 
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El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, convocó ayer a las fuerzas 
políticas y sociales michoacanas a concertar un “Acuerdo por Michoacán” tendiente a 

devolverle la paz y el desarrollo a la entidad. (Crónica Digital) 
  
Crean acuerdo por Michoacán; rechazan disolución de poderes 

Para estabilizar a Michoacán, tras la crisis de violencia estallada en las últimas semanas, el 
gobierno federal, partidos políticos, así como los sectores social y empresarial de esa entidad 

federativa acordaron respaldar al gobernador interino Jesús Reyna García, con la creación de 
un acuerdo por Michoacán. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 EL SOL DE PUEBLA  
• Llama Rivera a respetar ciclo-vía 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, rechazó el fracaso de la construcción del primer 

tramo de ciclo-vías, en el Centro Histórico, pues algunos de sus postes lucen rotos, 
chocados, removidos o completamente despedazados, a menos de dos meses de haberse 

puesto en marcha el proyecto de manera formal. Aseguró que el Gobierno municipal seguirá 
impulsando la movilidad para darles prioridad primero al peatón y luego a ciclistas, 
transporte motorizado público y privado. "Esta es la política pública moderna que hay que 

llevar a cabo en el mundo", soltó. (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3073851.htm  

 
SINTESIS 

• Entrega Ayuntamiento bono para la SUBSEMUN 
El ayuntamiento de Puebla entregará un bono de 16 mil pesos del Subsidio para la Seguridad 
Pública Municipal (SUBSEMUN) a todos los elementos de la Secretaria de Seguridad Pública y 

Tránsito Municipal (SSPTM) debido a que obtuvieron la nivelación salarial para aterrizar esta 
percepción. Durante las Caravanas del Buen Trato que realiza el Sistema DIF municipal a 

elementos de la secretaría, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez anunció lo anterior 
y destacó que en lo que va de administración, los uniformados han mejorado sus salarios ya 
sus prestaciones. (Elizabeth Cervantes)  

http://sintesis.mx/articulos/66992/entrega-ayuntamiento-bono-para-la-subsemun/puebla 
 

INTOLERANCIA 
• Histórico recorrido de Eduardo Rivera y Tony Gali 
Un avance de 85 por ciento llevan los trabajos de la pavimentación con concreto hidráulico 

del Camino a Tlaltepango, por lo que se planea inaugurar antes de concluir este mes. Lo 
anterior se anunció luego de que el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez y el alcalde 

electo José Antonio Gali Fayad realizaran un recorrido de supervisión de la obra. En su 
mensaje, el presidente municipal Eduardo Rivera destacó que el avance de la obra permite 
adelantar que a finales del mes de agosto esté concluida. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111378 
 

INTOLERANCIA 
• Entregará alcaldía a policías bono 
Dieciséis mil pesos recibirán cada uno de los elementos de Policía y Tránsito del municipio de 

Puebla por un bono extra que servirá para que lo puedan invertir en sus viviendas, es decir, 
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para adquirir materiales que puedan mejorar las condiciones de sus hogares. Este bono 
extra para los elementos es producto de la gestión de recursos provenientes del Subsemun, 

anunció el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez. “Nos ocupamos en mejorar sus 
salarios, para que sea la Policía mejor pagada del estado y de las mejores pagadas a nivel 
nacional, así como también porque tengan el derecho al Infonavit, el día de hoy quiero 

anunciarles la entrega de un bono para los elementos de la SSPTM.” (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111377 

 
LA JORNADA DE ORIENTE   
• Rivera y Gali indican riesgos en las candidaturas ciudadanas sin una legislación 

adecuada 
El edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, así como el alcalde electo Antonio Gali Fayad, 

criticaron la falta de candados a las candidaturas ciudadanas en las elecciones locales a 
partir de 2018. Señalaron que a pesar de que el Congreso del estado ya aprobó la presencia 
de ciudadanos no afiliados a alguna institución política, los diputados deberán continuar 

trabajando en ese tema para evitar desfalcos al erario y el no cumplimiento de las 
responsabilidades que conlleva ser electo para un cargo de elección popular, o incluso la 

presencia del narcotráfico como vía de financiamiento de este tipo de candidaturas. (Javier 
Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/02/rivera-y-gali-indican-riesgos-en-las-

candidaturas-ciudadanas-sin-una-legislacion-adecuada/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• No endeudaré arcas municipales: Antonio Gali Fayad 

Tras acompañar al alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez a la supervisión de la 
pavimentación en concreto hidráulico del Camino a Tlaltepango, el presidente municipal 
electo, Antonio Gali Fayad, se comprometió a no endeudar las arcas municipales en la 

siguiente administración y continuar en la misma dinámica de trabajo del actual edil. 
Destacó que la meta es seguir con los mismos niveles de endeudamiento y no 

incrementarlos, por lo que hará uso de la habilidad financiera para realizar obras y proyectos 
sin la necesidad de recurrir a una línea de crédito. Tal es el caso del programa "Dos a uno" o 
el "Peso a peso", con el gobierno del estado, que será usado para reparar escuelas y llegar a 

las colonias marginadas que no han sido intervenidas por la falta de recursos. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/53347 
 
PUEBLA ON LINE 

• Ayuntamiento de Puebla dará 16 mil pesos a 500 policías para la mejora de sus 
hogares 

Continuando con el trabajo transversal que el gobierno municipal de Puebla, encabezado por 
el alcalde Eduardo Rivera Pérez, ha impulsado con el objetivo de mejorar la calidad de vida 
de los elementos de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, este día el Sistema Municipal 

DIF acercó la Caravana del Buen Trato a las familias de 500 policías, a fin de promover las 5 
acciones prioritarias para el fortalecimiento de las mismas –abraza, felicita, plática, colabora, 

disfruta-.Durante el acto, Rivera Pérez señaló que con la finalidad de dignificar la vida del 
policía y su familia, se ha trabajado en procesos de certificación, en la mejora de salarios, en 
el acceso a la vivienda y en el fortalecimiento familiar. (Puebla On Line) 
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42847:ayuntamiento
-de-puebla-dar%C3%A1-16-mil-pesos-a-500-polic%C3%ADas-para-la-mejora-de-sus-

hogares&Itemid=125 
 
 

RETO DIARIO 
• Con promedio de 9.8, Tony Gali se gradúa de Doctorado en Administración Pública 

El presidente electo, José Antonio Gali Fayad, informó que durante su próximo gobierno, 
mismo que iniciará en el mes de febrero, continuará los proyectos del edil capitalino, 
Eduardo Rivera. Previo a su ceremonia de graduación del Doctorado en Administración 

Pública, llevada a cabo en el Centro de Convenciones de esta ciudad, Gali Fayad, opinó que 
su presencia de este día supervisando la pavimentación del Camino a Tlaltepango fue con el 

objetivo de conocer las obras públicas y proyectos de Rivera Pérez. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49304&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Con-promedio-de-9.8,-Tony-Gali-se-gradua-de-Doctorado-en-Administracion-

Publica 
 

NG PUEBLA 
• Priorizará Gali obra pública en la capital 
En la reunión de equipos de transición que tuvieron Eduardo Rivera Pérez, presidente 

municipal de Puebla y José Antonio Gali Fayad, edil electo, se  acordó que se le dará 
continuidad a varios programas, pero sobre todo a la obra pública que es de importancia 

para la ciudad. El edil electo indicó que se trabajará de manera coordinada, sin embargo 
indicó que seguirá “metido” en las acciones de crear los programas necesarios y los 

proyectos ejecutivos de las obras que se realizaran en los próximos cuatro años ocho años. 
(Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60528priorizará-gali-obra-pública-en-la-

capital#.UftxuOWv5KY 
 

NG PUEBLA 
• Exigen manifestantes de la 28 de Octubre rehabilitación de mercados 
Integrantes de la Organización “28 de Octubre” se manifestaron a las afueras de Palacio 

Municipal para exigir al actual gobierno municipal de Eduardo Rivera Pérez y la 
administración entrante que encabezará Antonio Gali Fayad, la rehabilitación de los 

mercados a los fueron “obligados” a ingresar para retirarlos de las calles. En entrevista, Atl 
Sarabia Reyna, representante de la Unión Popular de Vendedores Ambulantes (UPVA), 
expresó que la mayoría de los centros de abasto carecen de los servicios básicos, como 

alumbrado público, drenaje, agua potable, además de las malas condiciones del piso de 
algunos. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/60512exigen-manifestantes-de-la-28-de-octubre-
rehabilitación-de-mercados#.UftyWuWv5KY 
 

NG PUEBLA 
• Candidaturas ciudadanas no deben caer en el crimen organizado: Rivera 

Tras reconocer que las candidaturas independientes son parte de un modelo democrático, el 
alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, consideró importante que el Congreso del Estado 
las regule de manera adecuada para evitar que sean usas por personas coludidas con el 

crimen organizado. Y es que opinó que muchas ocasiones, este tipo de candidaturas no 
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están controladas por partidos políticos que pudieran dar cuentas de una mala gestión que 
se pudiera generar, además de no haber certeza de la procedencia de recursos para 

emprender una campaña política. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60505candidaturas-ciudadanas-no-deben-caer-en-el-
crimen-organizado-rivera#.UftyhOWv5KY 

 
NG PUEBLA 

• Avanza 90% la pavimentación del Camino a Tlatepango 
La pavimentación con concreto hidráulico del Camino a Tlatepango lleva un avance del 90 
por ciento y será inaugurada para el mes de agosto, así se dio a conocer durante la 

supervisión de la obra que hicieron el alcalde Eduardo Rivera Pérez y el presidente electo, 
Antonio Gali Fayad. La intervención de esta vialidad tiene un costo de 20 millones de pesos, 

con una longitud total de la calle de más de mil metros lineales y 14 mil metros cuadrados, 
misma que beneficiará a 15 mil personas directamente y a más de 75 mil de manera 
indirecta. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/60504avanza-90-la-pavimentación-del-camino-
tlatepango#.Uftyo-Wv5KY 

 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Son responsables ciudadanos y Comuna de daños en ciclo-vía  

Ciudadanos y autoridades municipales comparten la responsabilidad de los daños provocados 
en la infraestructura de la ciclo-vía, aseguró Gerardo Hernández Pérez, presidente la 

Asociación Ciclista del Estado de Puebla.  Consideró que las personas y los automovilistas 
aún carecen de una cultura de respeto hacia los ciclistas, mientras que la administración 
actual no ha dado el seguimiento pertinente al no haber una adecuada difusión de los 

senderos que integran 6 kilómetros de recorrido en el Centro Histórico. Comentó que en 
primera instancia faltó la adecuada capacitación de las personas y los usuarios, los primeros 

quienes han invadido algunos tramos, sobretodo sobre la 5 Norte, desde la 10 a la 18 
Poniente.   (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3073855.htm  

 
INTOLERANCIA 

• Se incrementan 40% multas por exceso de velocidad 
Hasta el momento la Dirección de Tránsito Municipal ha aplicado más de mil 692 infracciones 
en la ciudad en contra de conductores particulares y transporte público por exceder los 

límites de velocidad en la capital. Al menos 80 por ciento de estas sanciones se han aplicado 
a conductores particulares y 20 por ciento restante al transporte público, por conducir a 90 

kilómetros por hora en las principales calles de la entidad. La directora de Tránsito Municipal, 
Carolina Zabalegui Velásquez, destacó que al momento se llevan registrados 39 accidentes 
automovilísticos por exceso de velocidad en vialidades primarias del municipio. (Alejandro 

Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111376 

 
E-CONSULTA 
• Fallece un detenido por infarto en la Comisaría Norte 
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Un hombre alcoholizado que fue detenido por escandalizar en la vía pública perdió la vida de 
un infarto en las instalaciones de la Comisaría Norte, ubicadas en la unidad habitacional Villa 

Frontera. De acuerdo con los reportes, el hoy fallecido fue asegurado en las inmediaciones 
de la Central de Abasto, ya que al estar bajo los influjos del alcohol se encontraba causando 
desorden en la calle. Los elementos de la Policía Municipal lo dejaron a disposición del Juez 

Calificador, situado en la misma Comisaría, donde el ebrio sujeto continuó su escándalo. 
(Diana Jiménez) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-01/seguridad/fallece-un-detenido-por-infarto-en-
la-comisaria-norte 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Mantendrá Ayuntamiento Operativo Radar 

El Ayuntamiento de Puebla reiteró este jueves que carece de cualquier injerencia en el 
programa Monitor Vial (Foto-Infracción) y aclaró que para la ciudad existe el Operativo 
Radar, que funciona con dos cinemómetros que recorren las principales vialidades de la 

capital e infracciona a los automovilistas que exceden la velocidad permitida. “Nosotros 
seguiremos con los mismos, tenemos dos cinemómetros itinerantes y se mueven dos veces 

al día en diferentes puntos de la ciudad. Las vialidades donde está la Foto-Multa le 
pertenecen al gobierno del Estado, ya no entraríamos, pero estaríamos interviniendo en 
Bulevar Atlixco, 5 de mayo, Valsequillo, 18 de noviembre, Xonaca, Hermanos Serdán, Norte, 

Estaban de Antuñano y la 11 norte – sur”, indicó la directora de Tránsito Municipal, Carolina 
Zabalegui. (Abel Martínez Luna)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/mantendra_ayuntamiento_operativo_radar#.Ufr6OeU2
VRs 

 
PUEBLA ON LINE 
• Tromba azota Puebla, tira árboles y causa inundaciones en varias colonias 

Árboles caídos, inundaciones y apagones dejó como saldo la fuerte lluvia que cayó la tarde-
noche de este jueves en la capital poblana. Gustavo Ariza Salvatori, director de Protección 

Civil del municipio de Puebla, reportó que en avenida Reforma y 13 Norte se derrumbó un 
árbol a consecuencia de la tromba. Las ramas levantaron el pavimento, sin causar lesionados 
por fortuna pese a que cayó sobre una camioneta estacionada en el lugar. Agregó que la 

dependencia tuvo conocimiento de apagones y encharcamientos en diversas colonias de la 
ciudad, que sufrió por la precipitación que estuvo acompañada de granizo y fuertes vientos. 

(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42858:tromba-
azota-puebla-tira-%C3%A1rboles-y-causa-inundaciones-en-varias-colonias&Itemid=125 

 
RETO DIARIO 

• Inician los recorridos de verano del bicitour en la ''Gran Vía Recorre Puebla'' 
En el marco del periodo vacacional de verano, el H. Ayuntamiento de Puebla a través del 
Instituto Municipal del Deporte y la Dirección de Turismo Municipal organizan los recorridos 

turísticos dominicales del BICITOUR que se llevan a cabo dentro de la “Gran Vía ReCorre 
Puebla” y que iniciaron el pasado 28 de julio continuando los próximos domingos 4 y 11 de 

agosto. Así fue confirmado por la Directora del Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata 
Zenteno, al señalar que los recorridos turísticos han generado grata respuesta por parte de 
la ciudadanía que gusta de estos paseos dominicales en donde durante el paseo se realiza 
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una descripción de los principales monumentos históricos de la Ciudad de Puebla a cargo de 
la Dirección de Turismo Municipal que preside Alejandro Cañedo Priesca. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49299&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Inician-los-recorridos-de-verano-del-bicitour-en-la-''Gran-Via-Recorre-Puebla'' 
NG PUEBLA 

• Colocará Comuna contenedores de basura subterráneos 
El ayuntamiento de Puebla invertirá 1.2 millones de pesos millones de pesos en la 

adquisición de 10 contenedores de basura soterrados, que se instalarán en el Centro 
Histórico, sobre todo en el área que comprende al Corredor Turístico "Fuertes-
Catedral".Alejandro Fabre Bandini, secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, indicó 

que cuentan con los permisos del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) para 
colocar estas estructuras que quedan de forma subterránea y que serán distribuidos por la 

empresa española Plastic Omnium. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60527colocará-comuna-contenedores-de-basura-
subterráneos#.UftyIuWv5KY 

 
INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 
HERALDO 
• A RMV se le para la rueda y se le caen las luminaria 

¡Qué ridículo!, Mientras el irresponsable gobernador vacaciona, todo se le cae y la pobreza 
se incrementa Tal pareciera que se trata de obras de relumbrón las que inauguró el 

gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, antes de irse de vacaciones, pues en esta 
semana no sólo se le descompuso la rueda llamada Estrella de Puebla en la que se gastaron 

400 millones de pesos, sino que además ayer por la tarde noche luminarias solares 
colocadas a la altura del Periférico Ecológico se derribaron, poniendo en riesgo a los 
automovilistas que circulaban por la zona. (Redacción) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-02/portada/rmv-se-le-para-la-rueda-y-se-le-
caen-las-luminaria 

 
SINTESIS 
• Dispone Puebla de 185 mdp para obras del PIBAI 

Al recordar que Puebla dispone de 185 millones de pesos para obras del PIBAI este año, el 
delegado estatal de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), 

Juan José Tapia González, dio a conocer que la entidad está en espera también de la 
aprobación de siete fondos regionales de más de1 millón 300 mil pesos cada uno. En 
entrevista con Síntesis, el ex titular de Desarrollo Social en Hidalgo, dio a conocer que uno 

de estos fondos es el Programa Organización Productiva para Mujeres Indígenas (POPMI) 
para grupos de mujeres organizadas en comunidades del estado que quieran emprender un 

negocio o proyecto, el cual ya fue autorizado con seis millones de pesos. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/67003/dispone-puebla-de-185-mdp-para-obras-del-pibai/puebla 
 

INTOLERANCIA 
• Caen luminarias recién estrenadas del Periférico 

La ciudad de Puebla se vio afectada por una fuerte lluvia acompañada por ráfagas de viento 
que sobrepasaron los 40 kilómetros por hora. En esta ocasión, el saldo fue de cinco colonias 
inundadas, así como el Puente de México, y la caída de 16 postes de luz en toda la ciudad. 

Los postes caídos se dieron en mayor medida en la zona del Anillo Periférico, a la altura de 
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Ciudad Judicial, 35 Poniente, 5 Norte, 36 Poniente y 7 Norte. De acuerdo con los reportes de 
la dirección de Protección Civil municipal, los vasos reguladores El Santuario y Puente Negro 

se mantuvieron estables, ya que la lluvia en esta zona de la ciudad fue rápida. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111357 

 
MILENIO  

• Puebla, estado con fotomultas más altas 
Puebla es el estado con montos más altos por fotomultas de las cuatro entidades que 
cuentan con dicho esquema, pues mientras en el Distrito Federal la sanción es de 250 pesos, 

Jalisco 581 pesos y Aguascalientes 600 pesos, los poblanos pagarán de 736 a 3 mil 989 
pesos. Aquellos poblanos y foráneos que excedan los límites de velocidad y sean captados 

por el programa Monitor Vial que será puesto en marcha a partir del 5 de agosto, serán 
acreedores de sanciones de 12 a 65 días de salarios mínimo, donde el parámetro de la 
infracción es de acuerdo a la velocidad excedida, es decir a mayor velocidad mayor será la 

multa. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82bc54041   

 
PERIODICO DIGITAL 
• Carácter ejidal dificulta regularización de tierras en zona limítrofe de Puebla y Amozoc 

Anualmente en el Municipio de Amozoc de Mota, Puebla, unos 30 mil habitantes dejan de 
pagar su impuesto predial debido a que habitan en alguno de los 10 asentamientos ubicados 

en la zona de controversia limítrofe con la capital poblana. De acuerdo con el director de 
Desarrollo Urbano, Vicente Hugo Morales, Amozoc tiene una extensión total de 178 

kilómetros cuadrados, de los cuales aproximadamente en 400 hectáreas existe indefinición 
territorial, pues el Congreso del estado aún no delimita la zona. Sin embargo, los sitios en 
cuestión son de origen ejidal, situación que dificulta su regularización ante la CORETT o el 

Registro Agrario Nacional, a pesar de que la Comuna cuenta con decretos, así como actos de 
deslinde que datan de 1989 a la fecha, donde también se indica que las colonias Casa Blanca 

y Arboledas de Amalucan pertenecen a Amozoc. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/caracter_ejidal_dificulta_regularizacion_de_tierras_en_
zona_limitrofe_de_puebla_y_amozoc#.Ufr3veU2VRs 

 
RETO DIARIO 

• La Estrella de Puebla opera con éxito 
Con gran éxito, la Estrella de Puebla reanudó operaciones este día en punto de las 11 de la 
mañana. Familias enteras pudieron disfrutar y pasear en las 54 góndolas que conforman el 

observatorio poblano. A partir de las 11:00 horas de este jueves, la Estrella de Puebla 
comenzó a recibir a visitantes y turistas quienes sin ningún problema se integraron a las filas 

para poder abordar la Estrella de Puebla. Los ciudadanos que llegaron con boletos de días 
anteriores, pudieron hacer uso de los mismos. Hoy, la Estrella de Puebla recibió a más de 6 
mil 500 personas entre niños, jóvenes y adultos, quienes pudieron disfrutar de la atractiva 

vista de la capital poblana y sus alrededores. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49303&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-La-Estrella-de-Puebla-opera-con-exito 
 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
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Javier López Díaz 
Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM 

• Tembló por ahí de las 4:29 de la mañana con magnitud de 5.4 grados en Hidalgo en el 
Itsmo de Tehuantepec. 
• En las pruebas de la Foto Multa el BMW fue el automóvil mas detectado a 205 

kilómetros por hora. 
• Darán 16 milpesos en bono a Policías Municipales en Puebla. 

• El DIF Municipal avanza con caravana del Buen Trato para fomentar convivencia 
familiar. 
• Tony Gali ayer con Eduardo Rivera hizo un recorrido por el concreto hidráulico del 

Camino a Tlalpepango. 
• Ayer hubo una manifestación de padres de familia del CAIC  que finalmente será 

reubicado en otros preescolares. 
• Van a reubicar a todos los alumnos de la escuela 2 de Abril turno matutino o Aquiles 
Serdan. 

• Ayer cayeron 6 postes del nuevo alumbrado ecológico que se coloco. 
 

Carlos Martín Huerta 
Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM 
• La dirección de Tránsito de la capital reporta que durante el mes de julio iniciaron los 

operativos radar, de tipo prueba que realizaron las autoridades se han aplicado un total de 
mil 692 infracciones ciudadanos. No se confunda el próximo lunes arranca este programa del 

gobierno del estado que es la foto infracción, pero aquí estamos hablando de los radares 
manuales, que van y lo aplica la dirección de tránsito directamente esta multa se la dan 

directamente. El 80% de estas sanciones se han aplicado a conductores particulares y 20% 
al transporte público, con esto se pretende reducir el número de accidentes.  
• La Estrella de Puebla reanudó ayer su actividad, ayer a las 11 horas comenzó a subir 

la gente que ya estaba en fila de espera para conocerla y operará en un horario de 11 a 22 
horas de forma gratuita hasta el próximo domingo 4 agosto para que usted vaya y la 

conozca.  
• En agosto estará concluida la pavimentación con concreto hidráulico y colocación de 
luminarias del camino a Tlaltepango, ayer las obras fueron supervisadas por el alcalde de 

Puebla ERP y el edil electo AGF, trabajo de manera conjunta.  
• El alcalde ERP hablo de las candidaturas independientes, se pronunció a favor de que 

estas existan siempre cuando sean reguladas y utilizadas por personas ligadas al crimen 
organizado y circule dinero de dudosa procedencia, del Congreso nos vinieron a explicar que 
se hace un trabajo fino que se esta haciendo y se quiere aprobar para definir bien como 

tener la candidatura independiente con o sin financiamiento, como comprobarlo, todos estos 
detalles se ven en el Congreso.  

• Trabajar y lograr de Puebla una de las mejores ciudades del país sin endeudarla es lo 
que prometió Tony Gali, edil electo de Puebla, él reiteró que continuará trabajando de la 
misma dinámica que el gobierno que concluye. 

• Ayer Tony Gali recibió su constancia de haber cursado un doctorado en administración 
pública. 

• 60% de la basura de los hogares en Puebla es orgánica por lo que si se fomenta la 
cultura de separarla se alargaría la vida de los rellenos sanitarios.  
• Por condiciones climáticas extremas de viento y lluvia una tromba violenta asota la 

zona de Atlixcáyotl provocando daños en árboles y también en tres luminarias solares que 
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sufrieron afectaciones sin provocar incidente alguno esta semana serán colocadas con 
reforzamiento en su base.  

 
  Enrique Montero Ponce  
Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 fM  

• Continuidad y reducir la deuda publica ofrece Tony Gali una ves que asuma la 
Presidencia Municipal. 

• Legislar para que el crimen organizado no lance candidaturas independientes pida a 
Diputados el Alcalde Eduardo Rivera. 
 

  
ABC Radio Leticia Montagner  

Inicia: 6:00 AM / 1280 AM 
• El programa de la “foto multa” ayudará a disminuir los accidentes automovilísticos y 
de mortalidad, esto lo afirmo el director de corresponsabilidad con el transporte, Antonio 

Balderas, sin embargo, también dijo que esta medida debe venir acompañada de un 
programa de señalamientos visibles en las avenidas donde se instalo los equipos, descartó 

que repunte la corrupción. 
• La implementación del programa “hoy no circula” en Puebla es positiva, sin embargo, 
se deben a analizar otras alternativas para regular el parque vehicular del trasporte público, 

la certificación de los verificadores vehiculares y la verificación de las empresas, esto lo 
recomendó el director general de transito de la Upaep, el especialista Sebastián Pérez 

Gómez. 
• El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, pidió a los legisladores que 

las candidaturas independientes sean blindadas para evitar que durante las campañas sean 
financiadas por el crimen organizado. Por su parte, Antonio Gali, indico que deberá revisarse 
cada candidato por parte de las autoridades y evitar los nexos con diferentes empresas o 

crimen organizado. 
• El 90 por ciento de avance presenta el camino a Tlaltepango con una inversión de 20 

millones de pesos, se prevé que concluya a finales de este mes, anuncio el edil de Puebla, 
esto durante el recorrido que hizo acompañado del alcalde electo, José Antonio Gali Fayad, 
resaltó que continuará con proyectos de la actual administración. 

• Los comerciantes de la 28 de octubre lamentaron que el Ayuntamiento de Puebla no 
tenga opciones para solucionar los problemas de los comerciantes luego de protestas frente 

a palacio municipal. 
• El día de ayer el DIF municipal inauguro los festejos del “mes del abue” y la 
Benemerita Universidad Autonoma de Puebla se sumo para celebrar a todos los adultos 

mayores. Este día comienzan las actividades formales como “la caminata por la vida” y “la 
caravana artistica”. 

 
Alejandro Mondragón 
Inicia: 06:00 HRS. / 1010 AM  

• Vaya aguacero ayer en la ciudad de Puebla se caen 7 nuevas luminarias ecológicas en 
la zona del Periférico. 

• Antonio Gali Fayad el Alcalde de la Transición, que lo hará casi un sexenio, realizo un 
recorrido con el Alcalde que ya se va que ya se fue Eduardo Rivera. 
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Iván Mercado 
Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM 

• El alcalde Eduardo Rivera Opino que son positivas la candidaturas ciudadanas, sin 
embargo dijo que se corre el riesgo de que  sen infiltrado por el narco por lo que pidió una 
reforma electoral que  aclare y refuerce este tema  

• Durante un recorrido que realizaron el alcalde en funciones, Eduardo Rivera y el 
presidente municipal electo, Antonio Gali en las obras de modernización en la carretera a 

Tlaltepango, advirtieron que la construcción lleva una inversión de 19 millones de pesos y 
tienen un avance del 90%. 
• Con el objetivo de sensibilizar a las mujeres sobre la violencia desde una perspectiva 

alternativa, el Instituto Poblano de las Mujeres (IPM), anunció el inicio de un nuevo ciclo del 
Taller de Cine Debate durante los meses de agosto y septiembre. La directora general del 

IPM, Verónica Sobrado Rodríguez, dio a conocer que el periodo de inscripción para el taller 
se encuentra abierto hasta el 5 de agosto para iniciar actividades el próximo jueves 8. 
 

VERTICE 102.1 FM Patricia Estrada 
Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM 

• El aguacero de ayer provoco caídas de postes y encharcamientos en la ciudad de 
Puebla. 
• Más de 60 niños fallecieron en accidentes viales en un año. 

• Revisan Eduardo Rivera y Tony Gali pavimentación en el camino a Tlaltepango. 
• Promueve DIF buen trato a las familias de 500 policías. 

• Gali recibe constancia de estudios de doctorado en Administración pública. 
• Vecinos de Manantiales se quejan de table dance. 

 
Efekto 10 Noticias Ricardo Morales 
Inicia: 7:30 AM / 1010 AM 

• El presidente Municipal Eduardo Rivera y el alcalde electo Antonio Gali Fayad, desde el 
día de ayer acudieron juntos a inauguraciones de obras, supervisaron las obras de camino a 

Tlaltenango en donde han investido mas de  20 millones de pesos. 
  
Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz 

Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7 
• Dan a conocer las imágenes del automóvil que se volcó en la federal a Tehuacán a la 

altura de Amalucan, hay tres lesionados y todo por falta de precaución.  
• Padres de familia bloquean la 2 sur y la 89 oriente se manifiestan en contra del cierre 
del CAIC ejidal 16 de septiembre. 

 
Carolina Gil/Gabriel Alatriste 

Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla  
• El próximo año la Asociación de responsabilidad en el Transporte aplicara el programa 
de escuela segura con la intención de reducir los accidentes. 

 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 
EL SOL DE PUEBLA  
• Comprará el Congreso del Estado transformador para ahorrar electricidad 
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El Congreso del Estado adquirirá un transformador de energía eléctrica con costo de 688 mil 
pesos con el objetivo de "ahorrar electricidad", revelaron Jorge Luis Blancarte Morales y 

Enrique Nácer Hernández, presidente y secretario del Comité de Adquisiciones del Congreso 
del Estado. La determinación fue tomada este jueves en sesión del Comité agendado de 
última hora un día después de finalizar el segundo periodo ordinario de sesiones. La empresa 

beneficiada Custom Design and Control S.A. de C.V., la cual se eligió a través de la invitación 
a otras dos firmas más. (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3073798.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Sin aulas niños de San Pedro Cholula en este regreso a clases 
Por la suspensión obligada de los apoyos gubernamentales a consecuencia de los comicios 

del 7 de julio, en este municipio se retrasó la reconstrucción de tres aulas que presentan 
graves daños estructurales en dos escuelas, por tanto se prevé que los estudiantes inicien 
sus clases en espacios alternos, expuso el regidor de Educación, Marcial Acatécatl Cortés. 

Desglosó que en la primaria "Emperador Cuauhtémoc", encontrada en la junta auxiliar San 
Cristóbal Tepontla, y en el preescolar "Tiani Xóchitl", ubicado en el barrio La Magdalena, en 

meses pasados autoridades de Protección Civil Municipal tuvieron que clausurar varios 
salones por encontrarse en pésimas condiciones y por representar un riesgo para el 
alumnado. (Norma Marcial, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3074399.htm  
 

HERALDO 
• En casi dos años, RMV despilfarra 4 mil mdp 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas ha destinado cerca de cuatro mil 
millones de pesos en promoción de su imagen, festejos, adquisición de helicópteros y 
acciones innecesarias como la mega rueda, entre otras, recurso con el que se podría haber 

construido viviendas, escuelas o impulsar proyectos productivos para los 261 mil poblanos 
que se sumaron a la lista del Coneval, como indicadores de pobreza extrema. Por ejemplo, 

con el recurso que invirtió en la remodelación de Casa Puebla al inicio de esta 
administración, unos 66 millones de pesos, se hubieran podido construir 264 viviendas con 
un precio aproximado de 250 mil pesos cada una, en beneficio de familias con pobreza 

extrema, ni que decir si se invirtieran la mitad de los cuatro mil millones de pesos, la cifra se 
dispararía a ocho mil viviendas para poblanos desfavorecidos. (Mayra Apan) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-02/portada/en-casi-dos-anos-rmv-
despilfarra-4-mil-mdp 
 

HERALDO 
• Hidroeléctrica la construirán a la fuerza, denuncian en Olintla 

Habitantes del municipio de Olintla, quienes se oponen a la construcción de la hidroeléctrica, 
advirtieron que se pueden presentar hechos violentos en su contra como los perpetrados en 
enero de este año, pues existe el rumor que entrará la maquinaria de Grupo México para 

iniciar la construcción de la hidroeléctrica. Lo anterior lo manifestaron los integrantes de la 
organización civil “Makxtum Kgalhaw Chuchutsipi mediante un comunicado de prensa. 

(Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-02/portada/hidroelectrica-la-construiran-la-
fuerza-denuncian-en-olintla 

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-02/portada/hidroelectrica-la-construiran-la-fuerza-denuncian-en-olintla
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-02/portada/hidroelectrica-la-construiran-la-fuerza-denuncian-en-olintla


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 02 de Agosto de 2013 

 
 

 14 

HERALDO  
• Propondrá EPN su reforma energética la próxima semana 

La propuesta de reforma energética que el gobierno federal estima presentar la próxima 
semana busca asegurar "energía más barata para los usuarios de país, para la industria y el 
comercio", aseguró el presidente Enrique Peña Nieto. Entrevistado en el programa de 

Joaquín López Dóriga en Radio Fórmula, el mandatario enfatizó que "la iniciativa que -
presente- el gobierno permitirá dejar en claro cuál es la posición y la propuesta que hacemos 

para elevar productividad, competitividad, generar empleos y asegurar energía más barata 
para los usuarios del país, para la industria y para el comercio". (Notimex) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-02/portada/propondra-epn-su-reforma-

energetica-la-proxima-semana 
 

SINTESIS 
• Reafirma Fernández del Campo compromiso 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Pablo Fernández del Campo, 

sentenció que él sigue firme al frente del Comité Ejecutivo Estatal del tricolor puesto que la 
fuerza política se rige por estatutos y 'no por columnas'. En ese sentido desestimó las 

manifestaciones que se han presentado en su contra, después de la derrota en el proceso 
electoral, y dijo que ese tipo de acciones son legítimas, están dentro de la propia ley y son 
parte del ejercicio que realizan dentro de la dirigencia. (Abel Cuapa)  

http://sintesis.mx/articulos/67001/reafirma-fernandez-del-campo-compromiso/puebla 
 

SINTESIS 
• Increpa Conde Estrada a dirigente estatal del PRI 

Durante el foro Socialdemocracia ¿Una perspectiva política para el siglo XXI? el joven priista 
Josué Conde Estrada, increpó al dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo para 
reclamarle que las candidaturas que se otorgaron en la pasada jornada electoral fueron 

dadas por intereses de un grupo lo que resultó en una rotunda derrota del tricolor. El quien 
fuera aspirante a diputado local por el distrito 14, alzo la voz en medio de los asistente al 

encuentro, donde le dio lectura a una columna escrita por el propio Fernández del Campo el 
20 abril del 2011 publicada en un periódico local, donde analiza la derrota del tricolor en el 
2010 cuando perdieron la gubernatura. (Abel Cuapa)  

http://sintesis.mx/articulos/66994/increpa-conde-estrada-a-dirigente-estatal-del-pri/puebla 
 

SINTESIS 
• Próxima semana iniciará VW revisión salarial 
La próxima semana iniciarán las negociaciones por revisión salarial en la armadora 

automotriz Volkswagen, confirmó el vocero de su sindicato, Federico Ruiz Garita. Indicó que 
hasta que se efectúen las pláticas entre los factores de producción será cuando se presente 

en la mesa de negociaciones temas como la búsqueda de basificación de trabajadores 
eventuales con contrato por tiempo determinado. Reiteró que el Sindicato Independiente de 
Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen, su comité ejecutivo sindical y comisión 

revisora salarial que integraron tres trabajadores por cada una de las divisiones de ensamble 
van por el mejor incremento, sobre una base de negociación de una mejora del once por 

ciento. (Mauricio García León)  
http://sintesis.mx/articulos/66991/proxima-semana-iniciara-vw-revision-salarial-/puebla 
 

INTOLERANCIA 
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• Invertirá la Federación 27 mdp en cafeticultura 
La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) 

destinará 27 millones de pesos para mejorar la productividad de 23.5 mil hectáreas 
destinadas al cultivo de café en Puebla y para beneficiar a más de 25 mil cafeticultores 
poblanos. “En este 2013 la Sagarpa, que encabeza Enrique Martínez y Martínez, y el 

gobierno del presidente Enrique Peña Nieto van a destinar 27 millones de pesos para la 
productividad del café. De ellos, aproximadamente cinco millones de pesos son para la 

atención de la enfermedad de la roya y la reactivación sanitaria”, recalcó Alberto Jiménez 
Merino, delegado de Sagarpa. (Cirilo Ramos Salas) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111380 

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Finaliza el IEE actividades en los 243 consejos municipales y distritales 
El Instituto Electoral del Estado (IEE) desincorporó los 243 órganos auxiliares que instaló 
este año para organizar y vigilar la elección de presidentes municipales y diputados locales, 

los cuales concluyeron esta semana el proceso de entrega–recepción con las oficinas 
centrales del organismo. En total se instalaron 217 consejos municipales y 26 consejos 

distritales, cuya operación requirió una ampliación presupuestal que el IEE solicitó a la 
Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), la cual se destinó al arrendamiento de 
oficinas, de acuerdo con información proporcionada por la Secretaría Ejecutiva. (Mónica 

Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/02/finaliza-el-iee-actividades-en-los-243-

consejos-municipales-y-distritales/  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• Gastó gobierno el doble en remodelar una oficina que en la nueva sede del Congreso: 
Escorza 

El ex presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política Édgar Salomón Escorza 
criticó que los 10 millones de pesos que el gobierno del estado destinó a la habilitación de la 

sede alterna del Congreso local fueron escasos para las adecuaciones que se necesitaban, al 
tiempo de rechazar malos manejos en ese proyecto que quedó a su cargo el año pasado y 
concluyó la semana anterior con la inauguración del inmueble. Tan sólo en la remodelación 

de Casa Aguayo, argumentó el legislador del PRI, la administración estatal invirtió (Mónica 
Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/02/gasto-gobierno-el-doble-en-remodelar-
una-oficina-que-en-la-nueva-sede-del-congreso-escorza/  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• Exige bancada del PRI sanciones contra Loeza por desacato 

En la recta final de la LVIII Legislatura la bancada del PRI buscará sancionar por desacato al 
edil de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, quien se mantiene en el cargo pese a que el 
Congreso le revocó el mandato en septiembre de 2011. El coordinador de la fracción tricolor, 

Ernesto Leyva Córdova, dijo que se reunirá con el presidente de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política, el panista Mario Riestra Piña, para garantizar que se cumpla la 

instrucción que giró el Poder Legislativo. En tanto, la bancada del Panal, a través del 
representante popular Enrique Nacer Hernández, acusó que el Congreso es el responsable de 
que se incumpliera la sanción. (Mónica Camacho) 
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/02/exige-bancada-del-pri-sanciones-
contra-loeza-por-desacato/  

 
MILENIO  
• Reemplazarán 300 lámparas para ahorrar energía en el Congreso  

Con la finalidad de generar ahorros en energía eléctrica, el Comité de Adquisiciones autorizó 
contratar a la empresa Custom Design and Control SA de CV para instalar un transformador 

y reemplazar alrededor de 300 lámparas en el edificio del Congreso del Estado, con un costo 
de 688 mil 180 pesos. El diputado local de Nueva Alianza, Enrique Nácer Hernández, dio a 
conocer que en dos meses quedará lista la instalación del transformador, el cual cuenta con 

la certificación de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y ayudará a reducir el consumo 
de energía. (Cirilo Calderón) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82bc2f939  
 
MILENIO  

• Diputados retoman el caso de alcalde de Tlatlauquitepec 
El coordinador de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Congreso 

del Estado, Ernesto Leyva Córdova, señaló que el edil de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza 
Aguilar, está incurriendo en desacato al continuar en el cargo en el Ayuntamiento, por lo que 
exigió a la Junta de Gobierno y Coordinación Política revisar el caso para determinar si 

existen sanciones contra el munícipe. Por su parte, el diputado del Panal, Enrique Nácer 
Hernández, acusó que el ex presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, 

Edgar Salomón Escorza, habría incurrido en omisión al no notificar al edil sobre la destitución 
que efectuó el Congreso del Estado el año pasado. (Cirilo Calderón) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82bc417ac  
 
MILENIO  

• Buscaremos que conserven el poder adquisitivo: Karig 
La próxima semana inicia de manera formal la negociación salarial entre la empresa 

Volkswagen de México y su sindicato, cuya demanda de incremento es del 11 por ciento. El 
vicepresidente de Relaciones Corporativas y Estrategia de Volkswagen de México, Thomas 
Karig Gerecht, confió que la negociación se desarrolle sin contratiempos. Karig dijo que se 

buscará conservar el poder adquisitivo de los más de 10 mil trabajadores sindicalizados, “ese 
debe ser el objetivo de una revisión salarial y será el enfoque que le vamos a dar por parte 

de la empresa”. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82bc79574  
 

E-CONSULTA 
• Pierde Puebla 41.7 mdd en remesas al cerrar el primer semestre 

Puebla registró una baja del 5.6 por ciento en las remesas que enviaron los migrantes en el 
primer semestre del año desde Estados Unidos, ya que en la primera mitad del 2013 reportó 
ingresos por 693 millones de dólares, mientras que en el mismo lapso del 2012 alcanzó los 

734.7 millones de dólares. De esta forma, se contabilizaron 41.7 millones de dólares menos, 
lo que se traduce en unos 542 millones de pesos, a un tipo de cambio de 13 pesos por cada 

moneda estadounidense. (Gerardo Rojas González) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-01/economia/pierde-puebla-417-mdd-en-
remesas-al-cerrar-el-primer-semestre 
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E-CONSULTA 
• El CEN decidirá cuándo dejo la dirigencia: Fernández del Campo 

Pablo Fernández del Campo, delegado presidente del PRI, aseguró que su permanencia como 
líder del partido tricolor la determinará el Comité Ejecutivo Nacional (CEN), y no los 
trascendidos que se manejan en diversas columnas periodísticas. En entrevista, el político 

dijo estar dispuesto a que desde la presidencia del Comité Directivo Estatal sea un factor de 
“unidad y transición”, y advirtió que su permanencia como dirigente se rige por los estatutos 

del partido. (María Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-01/politica/el-cen-decidira-cuando-dejo-la-
dirigencia-fernandez-del-campo 

 
E-CONSULTA 

• Elabora gobierno de Puebla diagnóstico sobre la pobreza 
Ante el aumento de la pobreza en Puebla, el gobierno del estado realiza un diagnóstico de 
las distintas problemáticas que ocasionaron que más de 261 mil poblanos se sumaran a la 

lista de pobres en el país. A decir del secretario general de Gobierno, Luis Maldonado 
Venegas, tras el análisis que realiza la subsecretaría de Planeación se reforzarán las políticas 

de estado para erradicar los índices de pobreza extrema. La idea es atender los rezagos que 
están en la capacidad del gobierno del estado atender y canalizar las que correspondan a 
otros niveles de gobierno. (Gerardo Rojas González) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-01/economia/elabora-gobierno-de-puebla-
diagnostico-sobre-la-pobreza 

 
E-CONSULTA 

• Destina Sagarpa 27 mdp para cafeticultores poblanos: Merino 
Para apoyar a más de 25 mil cafeticultores poblanos, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) destinará para la productividad del café 

durante este año, 27 millones de pesos en Puebla, los que se aplicarán en la atención de 
23.5 mil hectáreas del grano, describió el delegado de la dependencia en el estado, Alberto 

Jiménez Merino. “En este 2013, la Sagarpa, que encabeza Enrique Martínez y Martínez, y el 
gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, van a destinar 27 millones de pesos para la 
productividad del café. De ellos, aproximadamente cinco millones de pesos son para la 

atención de la enfermedad de la roya y la reactivación sanitaria”, dijo el funcionario federal 
en entrevista. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-01/economia/destina-sagarpa-27-mdp-para-
cafeticultores-poblanos-merino 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Antonio Gali concluye estudios para doctorarse en Administración Pública 

Con un promedio de 9.7, el presidente municipal electo de esta capital, Antonio Gali Fayad, 
concluyó los estudios que lo acreditan como doctor en administración pública y recibió, este 
jueves, los documentos correspondientes por parte del Instituto de Administración Pública 

(IAP). En ceremonia realizada en el Centro de Convenciones, Gali Fayad recibió el certificado 
de terminación de cursos, el de calificaciones y de aceptación de tesis, informó que en 

cuanto a la presentación de su examen profesional, busca que este se programe a más 
tardar a finales de octubre. (Verónica Aburto)  
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http://periodicodigital.com.mx/notas/antonio_gali_concluye_estudios_para_doctorarse_en_a
dministracion_publica#.Ufr3IOU2VRs 

 
PERIODICO DIGITAL 
• Entregarán más de 12 millones de libros de texto con errores ortográficos en Puebla 

Doce millones 846 mil 604 libros de texto gratuitos con errores ortográficos se entregarán en 
el estado de Puebla a cerca de un millón 445 mil alumnos, esto luego de que la Secretaría de 

Educación Pública (SEP) federal decidiera dar el banderazo de salida para que se distribuyan 
en todo el país a pesar de las pifias. Y es que la responsabilidad recaerá en los maestros, 
pues serán los encargados de corregir las 117 faltas ortográficas con las que se imprimieron 

los libros de texto. Ante dicha situación el secretario general de la sección 23 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Emilio Salgado Néstor, aseguró que los 

docentes están conscientes y dispuestos a ayudar a los alumnos a no confundirse. (Cristóbal 
Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/entregaran_mas_de_12_millones_de_libros_de_texto_

con_errores_ortograficos_en_puebla#.Ufr56eU2VRs 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Ascienden estrepitosamente los casos de dengue en el estado de Puebla 
El dengue, una enfermedad tropical que casi se había abatido en Puebla. Este año repuntó y 

a la fecha la Secretaría de Salud tiene un informe sanitario de 565 casos registrados, lo 
grave, es que de esa cantidad 25 casos corresponden al dengue hemorrágico, es decir de 

alto riesgo, porque los enfermos que no sean atendidos adecuadamente pueden morir. Un 
reporte del sistema nacional de Epidemiología desde la Secretaría de Salud, revela que la 

región de Izucar de Matamoros es donde más ha brotado la enfermedad por la presencia del 
mosco trasmisor, que se produce por la existencia de fuertes temperaturas y por charcas. 
(Pilar Bravo)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/ascienden_estrepitosamente_los_casos_de_dengue_en
_el_estado_de_puebla#.Ufr6eOU2VRs 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Pablito sigue buscando culpables tras derrota 

Para el líder estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, "hay algunas voces" que buscan 
desestabilizar a su partido; sin embargo, evitó precisar nombres. En entrevista antes de 

encabezar el Foro "Social democracia ¿Una perspectiva política para el siglo XXI?", dijo que 
él se mantendrá al frente "le guste a quien le guste".Consideró que los propios tricolores que 
han estado criticando su gestión, así como al PRI en general, "son enviados del gobierno 

estatal".Pero a pesar de eso -dijo-, el tricolor sigue firme en su proceso de reestructuración 
con miras a las siguientes elecciones. (José Romero)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/53349 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Cárcel para los que se 'roban a las novias' 

A partir de este momento, Puebla se ha convertido en la cuarta entidad del país en tipificar 
el robo de la novia como un delito penal que se pagará con cárcel, ya que a partir de su 
aprobación en el Congreso del estado, los hombres que  rapten a su novia o a cualquier 

mujer y que haya un contacto sexual, serán acusados de privación ilegal de la libertad con 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53349
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53349
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fines sexuales con cárcel de 3 hasta 6 años. Para esto, los legisladores poblanos aprobaron 
la modificación al Código Penal del Estado de Puebla, con el cual se transforma el delito de 

rapto a privación ilegal de la libertad, por lo tanto, los raptores ya no podrán evadir esta 
responsabilidad penal logrando un matrimonio forzado, pues se logró eliminar esta figura de 
la ley penal en la entidad. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/53348 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• La CAIP es un ente inútil 

Debido a que no cumple con las funciones que le fueron atribuidas, la Comisión para el 
Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado (CAIP), se ha 

convertido en un ente inútil, opinó la académica de la Universidad Iberoamericana, Lilia 
Vélez Iglesias. Desde la llegada del comisionado presidente, José Luis Fregoso Sánchez y el 
comisionado Federico González Magaña, la CAIP no cumple con su tarea e incluso interviene 

para promover que Puebla sea una de las entidades más opacas del país, recalcó Vélez 
Iglesias. Los funcionarios que trabajan en la CAIP deberían de cumplir con las 

responsabilidades de defender el derecho al acceso a la información y protección de datos 
personales pues así lo establecen la leyes, declaró Lilia Vélez. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/53346 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Pérdidas de cultivos en Serdán por heladas 

Agricultores de Ciudad Serdán reportan pérdidas de más de 100 hectáreas de cultivo tras las 
heladas atípicas del inicio de esta semana, por lo que piden apoyo a las autoridades 
estatales y federales para cubrir los daños. Los cultivos más afectados fueron de maíz y 

frijol. Están haciendo trámites para que la Sagarpa y la Comisión Nacional del Agua hagan 
una visita y elaboren un diagnóstico. Prisciliano Vélez, director de Desarrollo Rural en 

Serdán, dijo que las localidades donde se registraron los daños son: Santa María Cachalco, 
Concepción Oviedo del Valle. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/53345 
 

PUEBLA ON LINE 
• Escuelas "2 de Abril" y "Aquiles Serdán" corren riesgo de derrumbe; 585 alumnos 
serán reubicados 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) informa que derivado de un dictamen de riesgos 
realizado por la Unidad de Protección Civil de esta dependencia, se ha determinado la 

reubicación de alumnos y personal docente de la escuela “2 de Abril”  (turno matutino) y 
“Aquiles Serdán” (en el caso del turno vespertino), ubicadas en la calle 13 sur, número 103, 
colonia Centro. Lo anterior se debe a que los resultados de dicho diagnóstico arrojaron la 

existencia de agentes que representan peligro para la comunidad estudiantil en cuanto al 
estado físico que guarda el inmueble. El mismo ha dejado de cumplir con las medidas de 

seguridad necesarias para albergar una institución educativa, al presentar condiciones de 
deterioro, como ablandamiento de techos y pisos, e inclinaciones en sus salones. (Puebla On 
Line) 
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42860:escuelas-2-
de-abril-y-aquiles-serd%C3%A1n-corren-riesgo-de-derrumbe-585-alumnos-ser%C3%A1n-

reubicados&Itemid=125 
 
PUEBLA ON LINE 

• Congreso de Puebla gastará 688 mil pesos en transformador de luz 
Con el objetivo de ahorrar gastos, por unanimidad la comisión de Adquisiciones, 

Arrendamiento  y Servicios del Congreso local, autorizó la compra de un transformador de 
luz, por un monto de 688 mil 185 pesos. Esto lo indicó el diputado de Movimiento Ciudadano 
(MC), Jorge Luis Blancarte Morales,   presidente de la comisión, quien indicó que la 

autorización para dicha adquisición generará un ahorro de 34 mil pesos. Blancarte Morales, 
detalló que actualmente el legislativo local, paga mensualmente 60 mil pesos,  por lo que 

con la adquisición del transformador hará un gasto de sólo 24 mil pesos. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42857:congreso-de-
puebla-gastar%C3%A1-688-mp-en-transformador-de-luz&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

• Tras derrota electoral, PRI de Puebla debe reinventarse: Piña Kurczyn 
El Partido Revolucionario Institucional debe reinventarse y reflexionar la derrota que sufrió 
en las elecciones locales del 7  de julio, pues a nivel local su partido vive la misma situación 

que sufrió su partido al perder por primera ocasión la Presidencia de la República. Esto lo 
indicó el secretario general de la Fundación Colosio,  Juan Pablo Piña Kurczyn, en su discurso 

al acudir a la inauguración del Foro “Socialdemocracia ¿Una perspectiva política para el siglo 
XXI?”. Por tal razón externó que debe retomar sus  principios básicos que son similares a la 

política Social Demócrata que aplicó, el PRI, después de perder la presidencia en el año de 
1990 y lo llevó a recuperarla  en el 2012. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42844:tras-derrota-

electoral-pri-de-puebla-debe-reinventarse-pi%C3%B1a-kurczyn&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 
• Tony Gali ya es Doctor en Administración Pública 
El presidente electo de Puebla recibió este jueves el certificado que acredita que concluyó 

satisfactoriamente el Doctorado en Administración Pública por el IAP. Acompañado de su 
esposa Dinorah López, hijos, familia y amigos, Tony Gali Fayad se graduó en el auditorio 

Angelópolis del Centro de Convenciones. La oficina del edil electo informó así del hecho: 
Tony Gali recibió la constancia de conclusión del Doctorado en Administración Pública por 
parte del Instituto de Administración Pública (IAP). El presidente municipal Electo concluye 

su doctorado con un promedio de excelencia, presentando la tesis “La Infraestructura en 
Puebla y la Competitividad”. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42839:tony-gali-ya-
es-doctor-en-administraci%C3%B3n-p%C3%BAblica&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 
• Puebla promueve potencial turístico y de negocios ante empresarios de Japón 

Michel Chaín Carrillo, encargado de despacho de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y 
Desarrollo Económico (Secotrade), sostuvo una reunión de trabajo con los representantes en 
México del Japan External Trade Organization (JETRO), con quienes compartió la oferta de 

Puebla en materia de negocios a fin de posicionar a la entidad como una de las regiones con 
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mayores oportunidades en el país. Acompañado de Hideyuki Takahashi, director general 
Promoción Comercial de JETRO en México, y Raúl González, director adjunto de Promoción 

Económica de JETRO, el funcionario estatal explicó las bondades de Puebla como destino 
para las inversiones y socio estratégico para las empresas niponas. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42856:puebla-

promueve-potencial-tur%C3%ADstico-y-de-negocios-ante-empresarios-de-
jap%C3%B3n&Itemid=126 

 
PUEBLA ON LINE 
• Se inaugura en Puebla la Cumbre Latinoamericana del Café 

Por primera vez en la entidad se reúnen en la ciudad capital de Puebla los principales países 
productores y exportadores de café de América Latina, con la presencia de las naciones 

invitadas de Estados Unidos e Inglaterra. Del 1 al 3 de agosto en el Centro de Exposiciones y 
Convenciones, los países cafetaleros del continente se reúnen con los representantes de 
todos los eslabones de la cadena productiva del grano: productores, torrefactores, 

tostadores, catadores, baristas, industrializadores, comercializadores y compradores del 
aromático, con el propósito de intercambiar experiencias, formas de producción y técnicas, 

comercialización del grano y fomentar la cultura que genera el aromático. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42838:se-inaugura-
en-puebla-la-cumbre-latinoamericana-del-caf%C3%A9&Itemid=126 

 
PUEBLA ON LINE 

• Diosa Canales, de Playboy a Puebla 
La vedette venezolana y portada de la revista para caballeros Playboy ofreció una rueda de 

prensa en la que dio a conocer los pormenores de su espectáculo, así como una firma de 
autógrafos este viernes 2 de agosto en plaza San Diego. La célebre desnudista estuvo en 
Puebla para inaugurar el table dance Exesso en San Pedro Cholula y para complacer a sus 

fans. Aquí una muestra de sus "proezas": (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42859:diosa-

canales-de-playboy-a-puebla&Itemid=126 
 
RETO DIARIO 

• Caída en precio de azúcar endeuda a cañeros 
Los gobiernos estatal y federal aplicarán los programas de Dignificación de Riego y Mejora de 

Canales de Distribución para ayudar a los productores cañeros de Puebla, esto después que 
los campesinos denunciaron que por la baja de precio de la caña se endeudaron con los 
ingenios. Ayer, el líder de la Confederación Nacional de Productores Rurales, Miguel Ángel 

Sosa Guzmán, advirtió que la crisis del sector se ha agravado debido a que el gobierno 
federal pasado permitió la importación de azúcar para controlar su precio. Tal situación hizo 

que este año se pague la tonelada de caña a 509.83 pesos, cuando el pasado el precio fue 
de 805 pesos. Éste, además, representa 275 pesos menos que a nivel global es una pérdida 
de 83 millones de pesos. Asimismo, el ingenio les pagó un anticipo de 550 pesos por 

tonelada, por lo que ahora resultaron endeudados. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49301&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Caida-en-precio-de-azucar-endeuda-a-caneros 
 
RETO DIARIO 

• Destina SAGARPA 27 mdp para apoyar a cafeticultores poblanos: Jiménez Merino 
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Para apoyar a más de 25 mil cafeticultores poblanos, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) destinará para la productividad del café 

durante este año, 27 millones de pesos en Puebla, los que se aplicarán en la atención de 
23.5 mil hectáreas del grano, describió el delegado de la dependencia en el estado, Alberto 
Jiménez Merino. “En este 2013, la SAGARPA, que encabeza Enrique Martínez y Martínez, y el 

gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto, van a destinar 27 millones de pesos para la 
productividad del café. De ellos, aproximadamente cinco millones de pesos son para la 

atención de la enfermedad de la roya y la reactivación sanitaria”, dijo el funcionario federal 
en entrevista. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49300&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Destina-SAGARPA-27-mdp-para-apoyar-a-cafeticultores-poblanos:-Jimenez-Merino 
 

INFORMACION NACIONAL  
 
EL UNIVERSAL  

• 'En pleno', gobierno al rescate de Michoacán 
La Secretaría de Gobernación, el gobierno michoacano, legisladores federales y locales, 

académicos y empresarios del estado convinieron en crear un Acuerdo por Michoacán, con el 
objetivo de cerrar filas en torno a la crisis de seguridad en la entidad e “ir juntos” para lograr 
un desarrollo que le dé a los habitantes mejores niveles de bienestar. Tras una reunión de 

más de cuatro horas, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, aseguró que 
por instrucción del presidente Enrique Peña Nieto las fuerzas federales —Ejército, Marina y 

Policía Federal— continuarán hasta devolverle la paz y la seguridad a los ciudadanos. 
(Alberto Morales) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220entrara-en-pleno-8221-
gobierno-federal-a-michoacan-segob-42669.html  
 

EL UNIVERSAL  
• EU retiene 95 mdd de Iniciativa Mérida 

La falta de información sobre el uso que se dará a los fondos de la Iniciativa Mérida, bajo el 
gobierno de Enrique Peña Nieto, ha sido razón suficiente para que el presidente del 
subcomité de apropiaciones en el Senado, el demócrata por Vermont, Patrick Leahy, haya 

decidido la retención de 95 millones de dólares que forman parte del recurso asignados para 
el año fiscal 2013. “El senador Leahy le ha solicitado al gobierno del presidente Obama y al 

gobierno mexicano mayor información sobre el uso que se dará a esos fondos”, confirmó 
ayer la oficina del senador Leahy al señalar que, en abril pasado, se liberaron 134 millones 
de dólares tras la información adicional que aportó el Departamento de Estado.  (J. Jaime 

Hernández) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/eu-retiene-95-mdd-de-

iniciativa-merida-42672.html  
 
EL UNIVERSAL  

• Hijo de ex líder de IMSS muere, sube a médico y cobra más 
En vida, Ariel Gutiérrez Botello, hijo del ex líder sindical del Instituto Mexicano del Seguro 

Social, Valdemar Gutiérrez Fragoso, trabajó para el IMSS en una plaza de auxilar de oficina, 
sin embargo, ahora muerto, hay una pensión a su nombre por 20 mil pesos con la categoría 
de médico familiar. “Después de su defunción, esa pensión de 20 mil pesos mensuales se 

sigue cobrando, suma elevada si se considera que en su primer puesto, se registra un sueldo 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49300&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Destina-SAGARPA-27-mdp-para-apoyar-a-cafeticultores-poblanos:-Jimenez-Merino
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49300&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Destina-SAGARPA-27-mdp-para-apoyar-a-cafeticultores-poblanos:-Jimenez-Merino
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mensual base de 2 mil 641 pesos, situación, que al igual que otros beneficios de la familia 
Valdemar, son tolerados por el actual dirigente del sindicato, Manuel Vallejo”, denunció la 

Coordinadora Nacional en Defensa de los Derechos Humanos de los Trabajadores Activos y 
Jubilados de la Seguridad Social. (Julián Sánchez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/acusan-a-valdemar-de-

abusos-en-imss-42670.html  
 

COLUMNAS 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

De las mentiras a las verdades de Puebla 
Con el afán de ganar espacios mediáticos, la administración morenovallista se ha encargado 

de anunciar con bombos y platillos diversas mentiras que han venido cayendo por su propio 
peso. 
De manera descarada, el Señor de los Cerros anunció que la rueda de la fortuna, a la que 

bautizó como la Estrella de Puebla, era la más grande del mundo, cuando sabemos que 
existen muchas otras con dimensiones mayores al armatoste colocado en Angelópolis. 

La trampa —como ya todos sabemos— radicó en contratar a Record Guiness para que 
certificara que es la más grande del mundo, pero de las portátiles. 
Es decir, para nuestra ruedota dejaron de ser competencia las ruedas gigantes como la de 

Londres, la cual duplica el diámetro y capacidad de la de Puebla; pasando a una división 
distinta, donde se encuentran todas las ruedas de pueblo, incluidas las de Atracciones 

Chavero y la de la kermés del Carmen. 
En ese rubro, siéntanse orgullosos porque la Estrella de Puebla es, sin lugar a dudas, la más 

grande del mundo. 
Comparativamente, es como decir que Valsequillo es el lago más grande del mundo, y 
explicar con letras chiquitas que sólo entre los que están altamente contaminados. 

Con base en esa marca mundial, el gobierno de Puebla encontró infinidad de incautos e 
incautas, entre éstos a Guadalupe Loaeza, quien dedicó toda una crónica para adular a 

nuestro “visionario” gobernador por haber logrado semejante hazaña. 
De ahí que el gasto de 400 millones de pesos esté plenamente justificado, porque por un 
Record Guiness bien vale gastar una fortuna. 

Y aquí es en donde crece mi indignación. 
Si de verdad Moreno Valle quería obtener el reconocimiento de una marca mundial para 

Puebla, ¿acaso no podía buscar algo verdaderamente majestuoso de lo que podamos 
sentirnos orgullosos? 
Ese es el problema de quienes basan su poblanidad en un mero accidente en la ruta de una 

cigüeña. 
Bastaba con poner los ojos en Cholula para recordar que los poblanos contamos con el 

basamento piramidal más grande del mundo. 
Hay que recordar que la base de la gran pirámide de Cholula, o Tlachihualtépetl (del náhuatl 
“cerro hecho a mano”), tiene 400 metros por cada lado.  

Además, también es la pirámide más grande en volumen, con 4 millones 500mil m³ (cuatro 
millones quinientos mil metros cúbicos), y esa milenaria ciudad es una de las ciudades vivas 

más antiguas del orbe y que con menos de 400 millones de pesos se podía lograr una 
verdadera transformación de esta ciudad. 
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Cholula merece mucho más que un camellón de Angelópolis; lamentablemente, esos Pueblos 
Mágicos no generan los impactos mediáticos que les dan las obras de relumbrón que tanto 

se han popularizado en este sexenio. 
Ojalá que alguno de los muchos asesores que abundan en la administración morenovallista 
le hagan ver que una ciudad con la riqueza de Cholula puede convertirse un detonante 

turístico dándole a Puebla una noche más de hotel por turista, a diferencia de la rueda y del 
teleférico, las cuales impactarán muy poco en términos de derrama económica. 

¿Tienen ustedes una idea de lo que se podría hacer con 400 millones en una ciudad como 
Cholula? 
La respuesta es obvia, y seguramente al lector le indigna tanto como a mí. 

Por lo pronto, como poblano que soy, seguiré presumiendo nuestra pirámide y todo nuestro 
legado ancestral, antes que engañar a nuestros visitantes con un récord “patito”. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2487 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

Buenas y malas noticias 
Este día el alcalde electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, iniciará su periodo vacacional y 

regresará para integrarse a sus labores como edil capitalino a partir del próximo día 17. 
Ayer Gali obtuvo el título de doctor en Administración Pública por el Instituto de 
Administración Pública del estado de Puebla. 

Unos días antes, el edil que entrará en funciones a partir del 1 de febrero del próximo año 
presentó a los integrantes de su equipo de transición, mismos que también tendrán otras 

ocupaciones hasta el día 19 agosto, cuando formalmente sepan a qué áreas serán 
designados para el desempeño de sus funciones. 

¿Cuáles son las noticias buenas y cuáles son las malas? Lo primero es que tendrán la 
oportunidad, a partir del día 19, de demostrar su capacidad y hasta poderse quedar dentro 
de la próxima administración municipal. 

¿Cuáles son las malas? Que muchos de estos personajes sólo estarán de tránsito para dar a 
cabida a los perfiles que analiza el propio presidente municipal electo y cederán sus 

posiciones si no demuestran estar capacitados para desempeñar una función dentro del 
nuevo gabinete municipal. 
Lo que prácticamente se puede dar como un hecho es que el empresario y exfuncionario 

estatal en tiempos de Melquiades Morales Flores, Federico Bautista Alonso, tendrá un rol 
fundamental en el tema de la obra pública en la próxima administración municipal; aún se 

analiza si su papel será dando la cara o tras bambalinas, como lo ha hecho en la 
administración morenovallista. 
Otra que está prácticamente amarrada en una posición dentro de lo que será la nueva 

administración municipal es la actual regidora Verónica Mastretta, mujer experta en los 
temas del medio ambiente y la cual forma parte del equipo de transición de Gali. 

El resto de los nombres dentro del equipo presentado, como Mario Riestra Piña, Josefina 
Buxadé, Jesús Zaldívar, Pedro Gutiérrez y otros, se deberán ganar sus cargos y estarán a 
prueba. 

La conformación del futuro equipo de Gali, sin duda, en mucho tendrá la mano y el sello de 
Casa Puebla. 

El futuro de Rivera 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, trabaja en su futuro, luego de que deje la 
administración municipal el próximo año. 
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Nadie duda que el edil capitalino aún dé mucho de qué hablar, y es que hoy por hoy 
encabeza un grupo fuerte al interior del panismo, en el cual él es el líder nato. 

El futuro del presidente municipal se ve consolidado hacia 2015, en donde se asegura que 
estará dentro de la lista de candidatos a diputados federales por el principio de 
representación proporcional. 

Rivera Pérez ha consolidado su presencia dentro del panismo nacional y seguramente estará 
inmerso en el cambio de la dirigencia nacional de su partido cuando llegue el momento de 

hablar de la sucesión y permanencia de Gustavo Madero al frente de los destinos de Acción 
Nacional. 
En tanto, el edil capitalino se prepara para llevar a cabo su tradicional comida de chiles en 

nogada, la cual se llevará a cabo en San Pedro Museo del Arte. 
Arrancan los cambios 

María del Carmen Izaguirre Francos, mejor conocida como Carmechú, dos veces diputada 
federal por el PRI, es la nueva delegada de la Secretaría de Relaciones Exteriores en Puebla. 
Nadie sabe a ciencia cierta cuáles son los méritos de Carmenchú para convertirse en la 

nueva delegada de la Secretaría de Relaciones Exteriores en Puebla pero, bueno, el gobierno 
federal decidió que la mujer nacida en Tehuacán, la tierra de la granada y del maíz, sea la 

nueva delegada de la SRE. 
El primer movimiento realizado fue en el Inapam, a cuya delegación arribó Malco Ramírez, 
excandidato del PRI a diputado por Tlatlauquitepec y exdirigente del sindicato de 

trabajadores de la Secretaría de Salud. 
Si yo fuera Juan Manuel Vega Rayet, o cualquier otro delegado federal, como se los dije 

desde hace una semana, mejor pondría mis barbas a remojar. 
Un receso 

Las serpientesyescaleras entran en un receso, se van de vacaciones. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2486 
 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
En el Cereso, la misma gata pero… 

Otra carta llegada a esta columna primero aclara que en el Centro de Reinserción Social 
(Cereso) de San Miguel hay nuevos mandos, pero éstos, en lugar de evitarlos, han 
aumentado los abusos y hechos de corrupción, a tal grado que ahora los internos de este 

penal pagan “derecho de piso”, pagando no cinco, sino 10 pesos diarios cuando ocurre el 
pase de lista, además de que la visita que cada familiar de interno pagaba en 10 ahora la 

tendrá que pagar a 20 pesos. Le presentó el correo: 
Internos pagan derecho de piso  
 “Como le comenté yo trabajo en el penal y ahora la situación que se da es que llegaron 

nuevos mandos de seguridad el Sr. Miguel Ángel Matamoros Espinosa, que su clave es 
‘Bravo 0’ y El Sr. Mario como ‘Betta’, presumen que vienen de penales del Distrito Federal y 

que ahora las cosas van a cambiar. 
”Cobran un pase de lista a todos los internos de 5 pesos diarios y lo quieren subir a 10 
pesos, imagínese la inconformidad que está generando con todos los internos, ya que estos 

señores no tienen llenadero y ahora también vuelven a cobrar a la visita 20 pesos por 
dejarlos pasar, algo que ya no estaba pasando. Imagínese si usted hace la cuenta estos 

señores se llevan 15 mil pesos diarios al mes esto haciendo a 450 mil pesos, si quieren 
cobrar ahora 10 pesos diarios cuanto dinero no se están llevando, y además hay miles de 
visitas al penal y cobrarles 20 pesos por pasar a ver a sus internos la verdad es que no 
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tienen llenadero y lo peor de todo es que dicen que están bien parados con el secretario que 
los puso. 

”Así como eso están haciendo otras cosas más que usted lo puede verificar con gente en el 
penal, sabemos que hay varias quejas a la contraloría y que tampoco han hecho nada por 
eso le pedimos que nos ayude publicando esto, porque la verdad ‘ni siquiera reparten para el 

chesco’ todo se lo llevan estas dos personas, por eso nuestra inconformidad.” 
Hasta aquí la carta. 

Que los acreditables no sirven para las investigaciones 
El correo de los muertos  
 “Hasta este momento no se ha sabido que un grupo de la ‘Policía Acreditable’, ya sea de la 

Policía Estatal o Ministerial conformen un grupo y saquen un asunto relevante, es cierto que 
la convocatoria salió para todos pero existe un perfil; por lo cual existen muchos policías con 

varios años de experiencia que son los que continuamente sacan asuntos, éstos no pueden 
pertenecer a la Policía Acreditable por no cumplir el requisito, pero al final del día los 
compañeros que integran las Policías Acreditables no tienen la culpa. 

”En relación al salario no es lo que se comenta en su columna pero sí es tres veces más del 
salario que percibimos. lo cual no es justo ya que también a los elementos les deberían de 

modificar el sueldo, que es por demás lamentable, no alcanza para nada y esto hace que en 
ocasiones cometan delitos incluso los elementos que son de la policía acreditable, al tener un 
sueldo decoroso ya no quieren tener problemas, muchos se comisionan o están fuera de las 

actividades operativas, realmente para que desquiten su sueldo deberían hacer un grupo de 
puro acreditable y que demuestre lo aquí, escrito no que su curso fue al vapor. 

”Es más, si la Secretaria de Seguridad Publica Federal hiciera un examen de conocimientos 
en las respectivas áreas de seguridad publica, les demostraría que los elementos que no son 

acreditables tendrían el mejor conocimiento y los sueldos deberían ser por capacidad 
demostrarlo en el campo de la investigación, pero bueno es un humilde comentario, de 
antemano yo se que muchos se van a sentir ofendidos pero el 10 por ciento de los 

acreditables son los que realmente se les puede reconocer, aaah y si no creen lo que se 
comento este espacio puede contestar un acreditable en derecho de réplica y demostrar lo 

contrario, porque el separar a las policías de esta manera es un error, esto hace que los 
compañeros no trabajen, por la pregunta de si él gana más que lo demuestre en la actividad 
y no que los compañeros terrenales desquiten su sueldo.” 

Hasta aquí la carta.  
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2485 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 

Rafael Moreno Rosas apuesta a que los poblanos olviden que es un gobernador tirano 
Cínicamente, Rafael Moreno Rosas, goza de vacaciones a costa del dinero de los poblanos. 

Algunos de sus colaboradores que han vivido cerca de él y que no le son tan fieles como 
cree, confían: "Le gusta asolearse para broncear su delicada piel, caminar, ver cisnes 
negros, beber champange, cognac o un buen vino; paladea el caviar y platillos excéntricos, 

que ni en sueños podrán ver los jodidos poblanos, acostumbrados a la sopa de fideo, frijoles, 
tacos, garnachas, tortas y si bien les va, pollo o un bistec encebollado, que ya es decir 

mucho en un ESTADO COMO PUEBLA, SITUADO EN EL TERCER LUGAR NACIONAL DE 
POBREZA Y POBREZA EXTREMA, de acuerdo a las estadísticas serias del CONEVAL". 
La observación es fiel reflejo de la banalidad y soberbia con que se conduce el Gobernador 

panista, digna de un tirano megalómano. 
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Desde donde esté, no fue capaz de ordenar emitir un comunicado de la posición de su 
administración ante la desgracia de los poblanos, apostando, como muchos políticos lo 

hacen, al olvido de las atrocidades y que basta con regalar despensas o un billete para 
comprar conciencias y el voto electoral. 
¿Dónde quedó la incapaz Dirección de Comunicación Social? 

No mueve un dedo sin la orden del jefe. 
Y ante la evidencia contundente de que Puebla se debate entre el hambre y la miseria, ha 

sido mejor callar, no decir nada, omitir cualquier mención, esperando que la mente corta no 
se percate de la magnitud del padecimiento de millones de poblanos. 
Descansando entre el confort de sábanas de seda y distraído en las tiendas del jet set, a 

Moreno Rosas le importa un carajo si la gente no tiene una tortilla que comer o si el campo 
poblano produce alimentos. Eso sí, seguramente se comunicó con sus subordinados para 

mentarles la madre por la descompostura de la "RUEDOTA DEL INFORTUNIO", mal llamada 
"Estrella de Puebla", su obra cumbre, que en realidad representa un ROBO DESCOMUNAL al 
haberla facturado en 400 MILLONES DE PESOS. 

Turistas que han acudido por morbo, más que por atracción de conocerla, se asombran del 
precio y coinciden en señalar que hay muchas carencias en los hogares poblanos, como para 

desperdiciar tanto dinero en un juguete caprichoso del saltimbanqui de Casa Puebla. 
Y cuando se enteran que una rueda de la fortuna, casi del mismo tamaño que la noria 
morenovallista, existía en VALLE FANÁSTICO, siendo comprada a un particular en 20 

MILLONES DE PESOS y que nunca se descompuso, la exclamación de indignación no pasa 
desapercibida. 

Por cierto: ¿Qué hizo Moreno Rosas con la rueda de la fortuna de VALLE FANTÁSTICO, 
confiscada arbitrariamente? 

Eso sí, la "RUEDOTA DEL INFORTUNIO" quedó inscrita en el Record Güines como la más 
grande del mundo en su modalidad de itinerante. Lo interesante hubiera sido que se 
asentara en el famoso libro que es la más cara, que es un atraco a los poblanos, que no será 

movida, que se descompuso a 8 días de inaugurada y que nunca acudirá un millón de 
visitantes al año, como asegura el mentiroso Secretario del Transporte, Bernardo Huerta 

Couttolenc. 
Todo esto, no le importa a Moreno Rosas. Repito: Confía en que la gente olvida pronto; que 
le bastará abrir un poco la llave del presupuesto y aparentar un cambio de actitud, para 

convencer que no es el gobernante tirano, soberbio, caprichoso y megalómano, que todos 
conocemos. 

AÚN NO AFINA SU agenda la Secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, pero 
es un hecho que estará en Puebla el 8, 9 ó 10 del mes que arranca, para encabezar una 
reunión trascendente sobre la CRUZADA NACIONAL CONTRA EL HAMBRE, de la que por 

cierto, el Gobernador de Puebla por el PAN, Rafael Moreno Rosas, es enemigo número uno 
en el país. 

La realidad no miente. 
Los fríos números, tampoco. 
Están a la vista de todos. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-02/reflexiones 
 

(Ensalada política/Josefina Zárate López) 
Afrenta a RMV pobreza extrema 
Quien habita en el palacete de Los Fuertes ya no podrá dormir tranquilo después de su 

retorno vacacional, luego de enterarse haber alcanzado el triste récord de que Puebla sea la 
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entidad donde más creció la pobreza desde 2010, después de Nayarit y Quintana Roo. Hecho 
que se destacó a nivel nacional, días después de haber puesto en marcha la “Estrella de 

Puebla” que costó 400 millones, y en contraste, de los 500 mil mexicanos miserables, 261 
mil 800 habitan en la ciudad capital. 
Antes de irse a descansar, dejó en operación la rueda de la fortuna desde la cual se observa 

el parque Lineal y los parques Metropolitano y del Río Atoyac en la zona exclusiva Atlixcáyotl, 
aunque un día después fallara el artefacto y hasta los bomberos tuvieron que acudir para 

rescatar a quienes quedaron atorados en las alturas. Los datos fueron publicados por 
CONEVAL (Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social), donde 
también se especifica que Puebla creció en el renglón de carencia de Seguridad Social, donde 

el incremento de población que adolece de este beneficio aumentó 4.8 por ciento. 
Así pues se resumen los contrastes morenovallistas que no se pueden ocultar en la entidad: 

Encapsulamiento de la zona de Los Fuertes, ornamento de calles del Centro Histórico para 
lucirlas en el Corredor Turístico, campeonato mundial de Tae-kwon-do, teleférico, parques y 
rueda, realizadas en casi tres años de gobierno, mientras que este mismo lapso, han 

aumentado los cordones de miseria de poblanos que habitan abandonados en juntas 
auxiliares y colonias del Norte, (alrededores de la Capu, Central de Abasto, Aparicio, Canoa) 

y en el Sur más allá de la 4 secciones de Castillotla y Azumiatla. Triste pero real panorama. 
FRANCISCO, EJEMPLO DE LIDERAZGO POLÍTICO 
Quizá pocos mexicanos (por falta de difusión) nos enteramos de la profundidad de los 

discursos del Papa, quien durante la Jornada Mundial de la Juventud realizada en Brasil, se 
fue duro y directo contra la jerarquía eclesiástica que habita en el Vaticano, convertida en 

una isla de alta sociedad, con carros lujosos, excesos suntuarios y miopía absoluta, frente a 
la realidad de millones de católicos, a la espera de pastores auténticos. 

El viaje de Jorge Bergoglio, se convirtió en un Papa de carne y hueso, conocedor de la 
gravísima problemática del Continente Americano y dispuesto a enderezar el rumbo. Un 
Pontífice que conoce la miseria y el  hambre de nuestros pueblos. De entrada toma grandes 

decisiones, como son las de reestructurar las finanzas vaticanas, corroídas por la 
podredumbre. A los pederastas exige se les turne a la justicia civil, además de las serias 

sanciones canónicas. Se inaugura con sobriedad absoluta, hace a un lado los vehículos 
ostentosos y ni siquiera ocupa la residencia oficial y opta por una habitación sencilla (predica 
con el ejemplo). Continúa con su costumbre de caminar para acercase a las personas y 

empieza una batalla por el cambio. 
A la clase dirigente brasileña, los llama “a rehabilitar la política como la forma más alta de la 

caridad” A ejercer la responsabilidad social, con una visión humanista de la economía y una 
política que logre cada vez y mejor la participación de las personas, evite el elitismo y 
erradique la pobreza. Que a nadie le falte lo necesario y que se asegure a todos la dignidad y 

solidaridad. Mensaje directo a los políticos y funcionarios de México, envueltos en la 
Corrupción, pactos, coaliciones y opulencia. 

LIBROS DE TEXTO, CON ERRORES GARRAFALES 
¿Descuido de la Comisión Nacional encargada de la supervisión y edición de millones y 
millones de libros que se distribuirán en el país, con 117 errores ortográficos, o vergüenza 

imperdonable de las autoridades educativas federales?, preguntamos. La SEP sin rubor cita 
que a partir de que empiecen las clases del año escolar 2013-2014,  19 de agosto próximo, 

“son los alumnos los que deberán corregir los errores, conforme vayan encontrándolos” 
Llegarán a las aulas de Puebla 12 millones 846 mil 604 textos para alumnos de primaria y 
secundaria, y son parte de la edición que como se hace en muchas dependencias, se llevan a 

cabo al “ay se va”, sin imaginar el daño que causan esos “pequeños grandes detalles”. 
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Naturalmente que los chiquillos, muchos de los cuales son expertos en el Internet, quizá no 
noten las faltas ortográficas, pero quienes tendrán la tarea de corregir a tiempo las mismas, 

son los maestros. Esos a quienes evaluarán según la Reforma Educativa. ¿Y por qué no 
evaluaron a tiempo el daño que harán a los estudiantes? ¿Y de qué tamaño será la crítica 
nacional a la que se harán sujetos? 

DE SABORES Y COLORES 
La nueva delegación de maestros jubilados D-IV-7 convoca a la asamblea extraordinaria se 

que llevará a cabo el próximo lunes, a las 9.30 horas, en lo que era la Casa de la Mujer, 
convertida en Centro de Estudios Superiores de Alta Dirección y Desarrollo Administrativo 
(CESAD), frente a oficinas de sección 51 del SNTE, 3 Sur 5956, colonia El Cerrito. No falten. 

DIOS MEDIANTE, LA SEMANA PRÓXIMA. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-02/ensalada-politica 

 
(El Mapache) 
Sumisión legislativa de 10 

Entre gitanos no se leen las manos. 
De ahí que no se esperaba menos en la calificación aprobatoria que la CAIP otorgó al 

Congreso del Estado por su “desempeño”. 
Ni modo que un organismo cuyo presidente fue impuesto por el gobernador, califique de 
manera negativa a un poder conformado en su mayoría por imposiciones del mismo 

todopoderoso. 
Claro que habrá que ver los rubros a calificar. 

Si las calificaciones se otorgan por el nivel sumisión, levantar el dedo y hacerle al tipitoche 
con posturas tibias dizque opositoras para que a la mera hora todos le quemen incienso al 

tatiasca, pues sí, tienen 10 de calificación. Esta legislación a punto de terminar pasará a la 
historia como la más “hincapaz” ante el poder ejecutivo. (El término es de todos conocido, 
no creo necesario el explicarlo, ¿o sí?) 

Si yo fuera Mario Riestra no andaría presumiendo el “logro” de haber subido la calificación 
conforme a lo obtenido por su antecesor Edgar Salomón Escorza. 

La prueba más reciente de que el Congreso no es más que una mera mesa de trámites para 
Rafael Moreno Valle fue la aprobación fast-track de todas las cuentas públicas del gobierno, 
de ayuntamientos, de la BUAP, de ex ediles, etc. 

No hubo ni una sola iniciativa de ley enviada por el mandatario que mereciera siquiera un 
cambio de comas, una observación, una corrección; todas pasaron ipso-facto. 

De ahí que resulte ridícula la presunción de calificaciones hechizas, como ridícula inocua 
postura de algunos legisladores de “oposición” que una vez pasado el proceso electoral, se 
acordaron que tienen gónadas y comenzaron medio a criticar, en tribuna, las últimas 

acciones de Rafael, aunque ya en corto, rezan a Judas para para aplaque la ira del patrón. 
Que Edgar Salomón suba a tribuna a criticar el despilfarro en la Rueda de la Fortuna o los 

elevados índices de pobreza, avalados por el Coneval, es simplemente asqueroso, cuando se 
sabe que siendo él presidente del Congreso, se dio la mayor abyección legislativa de toda la 
historia. 

Lo bueno es que estos serviles diputados ya se van. 
Lo malo es que la viene, no canta mal las rancheras y tendrán un año 8 meses más de 

tiempo para igualar y superar, por mucho, lo “logrado” por los de ahora. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10696:sumisi
on-legislativa-de-10&catid=63:el-mapache&Itemid=81 
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(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
Trascendidos sobre pobres, pobretones y miserables 

Que si bien los resultados que arrojó el Coneval no fueron favorables para la entidad 
poblana, éstos tampoco deben interpretarse a la ligera, pues hay rubros —muy contados, 
por cierto— en los que el estado tuvo un mejor desempeño. 

En materia de salud, Puebla mejoró con respecto a 2010.Mientras en ese año el 40.4% de la 
población del estado carecía de servicios de salud, en 2012 este porcentaje disminuyó a 

29.6, lo que significa que el número de personas sin acceso a atención médica y hospitalaria 
bajó de 2 millones 378 mil 500 personas a 1 millón 783 mil 500 personas. 
En otros indicadores por desgracia, el panorama es diferente, por no decir muy negativo, 

pues aumentaron los pobres en general, los poblanos en situación de pobreza modera y 
pobreza extrema, así como la población vulnerable por carencias sociales y por ingresos. 

En el estado también creció la población que carece de seguridad social, vivienda y 
alimentación, así como aquella con ingresos para cubrir sus necesidades mínimas de 
bienestar. 

*** 
Que este viernes el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, será anfitrión del 

secretario de Gobernación federal, Miguel Ángel Osorio Chong, quien acudirá al acto de toma 
de posesión de la perredista Leticia Quezada Contreras como presidenta de la Conferencia 
Nacional de Municipios de México (CONAMM). 

La jefa de la delegación Magdalena Contreras del Distrito Federal será la sucesora de 
Eduardo Rivera en la CONAMM, que es la asociación de asociaciones de presidentes 

municipales a nivel nacional, y que el alcalde poblano encabezó por un periodo de seis 
meses. 

Leticia Quezada preside actualmente la Asociación de Autoridades Locales de México, 
organización que agrupa a la mayoría de munícipes de extracción perredista y de otros 
partidos de izquierda en la república mexicana. 

En su gestión al frente de la CONAMM, Eduardo Rivera promovió la reelección de presidentes 
municipales, la creación de un ramo especial en el Presupuesto de Egresos de la Federación 

etiquetado para municipios y la ampliación de las facultades recaudatorias de los 
ayuntamientos. 
*** 

Que en los próximos días se darán una serie de cambios en las delegaciones del gobierno 
federal, además de los que este jueves trascendieron en el Instituto Nacional de las Personas 

Adultas Mayores (Inapam) y la Secretaría de Relaciones Exteriores, a los cuales llegaron 
Malco Ramírez Martínez y Carmenchú Izaguirre Franco. 
El más relevante podría ser el de Rubén Barroso Aguirre, como delegado de Caminos y 

Puentes Federales de Ingresos y Conexos (Capufe) en la región zona 5. 
*** 

Que Jorge Aguilar Chedraui no regresará a la Secretaría de Salud y que a esta dependencia 
tampoco llegará, como se ha especulado en algunas columnas, el ex secretario de Desarrollo 
Social y actual diputado electo por el distrito deAtlixco Salvador Escobedo Zoletto. 

Roberto Rivero Trewartha no sólo continuará al frente de laSecretaría de Salud, sino que 
será uno de los miembros del gabinete que en la segunda mitad del sexenio recibirá del 

gobernador Rafael Moreno Valle un fuerte impulso para hacer de este sector uno de los 
pilares de la administración pública estatal. 
*** 
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Que el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del estado, 
Mario Riestra Venegas, partió este jueves a Nueva York donde disfrutará de sus vacaciones 

de verano. 
El diputado panista está siendo considerado —y muy en serio— como uno de los prospectos 
a ocupar la Secretaría General del ayuntamiento de Puebla en la administración municipal 

deJosé Antonio Gali Fayad, quien este día también saldrá de vacaciones. 
*** 

Que Fernando López Rojas se perfila, con el respaldo del grupo político de Fernando 
Manzanilla Prieto, como el dirigente del Comité Directivo Municipal del Partido Acción 
Nacional en la capital del estado, en caso de que Gerardo Maldonado Balvanera decida no 

reelegirse ante la posibilidad de ocupar alguna cartera en la próxima administración 
municipal encabezada por José Antonio Gali. 

López Rojas es esposo de la diputada federal María Isabel Ortiz Mantilla, y uno de los 
operadores al interior del PAN del ex secretario general de Gobierno del estado, situación 
que constituye su principal ventaja pero también su principal debilidad, ya que Manzanilla ha 

venido confrontándose con quienes no hace mucho eran sus aliados en el gabinete 
morenovallista. 

Entre ellos Luis Maldonado Venegas, actual secretario general de Gobierno; Eukid Castañón 
Herrera, titular de laContraloría del estado, y Mario Rincón González, recién nombrado 
secretario de Desarrollo Social de la entidad. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 
 

(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
Pipitilla en delegaciones federales 

La posibilidad de que el gobierno federal ejecute un “gillotinazo” en las delegaciones de 
Puebla no debe dudarse en ningún momento, porque tiene las facultades legales para 
hacerlo. Es decir, en cualquier momento, el delegado fulano deja el cargo a zutano. Eso es lo 

de menos, cambiar por cambiar. 
Sin embargo, el mensaje político no sería el adecuado. Cambiar de golpe y sopetón a unos 5 

delegados federales, que en teoría representan al gobierno de Enrique Peña Nieto, sería 
tanto como mandar un mensaje de debilidad y errores que no pueden asumir así como así. 
Por ello, las versiones en el sentido de que muchos delegados federales van a dejar su cargo 

muy pronto, son en realidad difícil de creer, aunque cambiar a esos funcionarios sea una 
necesidad política y administrativa. A ello habrá que agregar que los delegados federales 

también cumplen con la función de recabar todo lo necesario para recuperar las fuertes 
inversiones en la campaña ¿Ustedes me entienden ($$$$) no? 
Ahora bien, hay que tomar en cuenta que con el gobierno de Peña Nieto, se ha roto en 

extremo esa vieja práctica en el sentido de que no nombrar a delegados para que trabajen 
en el Estado del cual nos nativos, para evitar (dicen) prácticas de corrupción (dicen). 

Sin embargo, en Puebla son poblanos varios delegados como Juan Manuel Vega de Sedesol; 
Germán Sierra Sánchez de Conagua; Humberto Aguilar Viveros de Conafor; Carlos 
Hernández Hernández de Profeco; René Lechuga del Registro Nacional Agrario; Juan Pablo 

Jiménez Concha de Economía; José Alarcón Hernández en Educación; Alberto Jiménez 
Merino de Agricultura, por mencionar algunos. 

Saber si son eficientes, éstos y los demás, es cuestión de apreciación. El resultado de su 
trabajo estará en evaluación permanente en cada una de las secretarías y en los despachos 
de sus protectores o padrinos y ellos sabrán qué hacer. 
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Lo cierto es que, dicho sea de paso, las delegaciones donde está “la lana”, la obra, como 
SCT, Comisión de Pueblos Indígenas y Capufe, por ejemplo, están en manos de funcionarios 

de otros lados, de fuereños pues. A los poblanos, pura pipitilla. 
El Verdugo 
Si me lo permiten, esta columna dejará de publicarse unos días y hasta el lunes 12 de 

agosto. El Verdugo dice: denme la oportunidad de dejarlos descansar. 
Gracias 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-01/pipitilla-en-delegaciones-federales 
 
(Rosa María Lechuga) 

El “menú” de Mario Riestra 
Dentro de la comunicación política – o gubernamental- uno de los objetivos a cumplir es dar 

a conocer los programas y campañas sociales para combatir los problemas que aquejan a la 
ciudadanía de abajo hacia arriba y viceversa, puesto que faltando un flujo, la información 
tiende a deformarse y a segregarse, de tal modo que lo esencial muchas veces no llega a su 

público meta. 
Y cuando llega, llega incompleta. 

En la última sesión del segundo periodo ordinario de sesiones del Congreso del Estado, el 
líder de la bancada panista Mario Gerardo Riestra Piña, le faltó visión en su iniciativa que 
presentó: incluir la información de calorías que contiene cada alimento o bebida en las cartas 

o menús de los lugares donde se ofrecen para combatir la obesidad. 
La obesidad es ya un tema de agenda pública en México. 

Identificación del segmento de la población afectada, la explicación del problema por 
especialistas así como las probables soluciones y las medidas preventivas y la participación 

del gobierno en ello, implica más que un simple establecimiento de bebidas y alimentos. 
Un soporte como las grandes estructuras –como lo son los planteles educativos o centros de 
salud- y no objetos elitistas como un restaurante, le da un “plus” a cualquier política pública 

que se quiera aplicar. 
Dejar toda la responsabilidad a los empresarios que en algunos casos son aliados del 

capitalismo, sin duda pondrán en primer lugar sus ganancias económicas y después el 
bienestar físico de las personas. 
“Pas de système capitaliste” 

A Riestra Piña se le olvida que un menú con el número de calorías de un restaurante con 
más de dos sucursales, no resolverá del todo el sobrepeso en adultos, adolescentes y 

menores de edad. 
Con un traje color negro, corbata en un llamativo rosa con detalles blancos y camisa a rayas 
en color lila y blanco, reloj negro con carátula color plata y zapatos también en color negro 

bien boleados y ni un cabello fuera de su lugar, Mario Riestra se ha destacado por el número 
de iniciativas presentadas pero cantidad no es sinónimo de calidad. 

“Quantité vs. Qualité” 
Sin lugar a dudas, la obesidad es un tema que tiene que ver mucho con Pobreza, es un 
derivado de ella. 

No es una política pública de salud para nada desdeñable pero más bien habría que darle 
otro sentido al momento de estudiarla y aplicarla. 

Porque un menú no resuelve la obesidad. 
Porque un menú no reduce la pobreza. 
Porque hay mucha mercadotecnia en franquicias como Mc Donald’s, Domino’s Pizza, 

Subway, KFC, Dunkin Donuts. 
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Porque los establecimientos de alimentos y bebidas no son ni adecuados ni suficientes para 
todas las personas que sufren de obesidad como fuente de información y como herramienta 

de concientización. 
Porque hay una parte de la población afectada que no tienen acceso a establecimientos de 
este tipo. 

Porque hay mucha gente que no le preocupa lo que come, si no le preocupa tener qué 
comer. 

Porque hay pobres, señor diputado. 
Porque es un problema de pobreza-trabajo-educación. 
Sencillamente la pobreza está ligada a la obesidad y de entrada hay que entender cuál es el 

origen para trabajar desde ahí y proponer iniciativas adecuadas y sobre todo, dar a conocer 
soluciones y no ocurrencias. 

Voilà! 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-01/el-menu-de-mario-riestra 
 

(Trascendió Puebla) 
Que el nombre de la senadora Blanca Alcalá Ruiz se maneja con insistencia en las oficinas 

del Comité Ejecutivo Nacional PRI como una de las mejores cartas para encabezar la 
reconstrucción del priismo poblano, apaleado en las elecciones legislativas y municipales en 
julio pasado. 

La ex presidenta municipal de la ciudad capital ha sabido escuchar y cumplir con las tareas 
partidarias encomendadas, pero cuenta además con una buena relación con el secretario de 

Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong. 
Que el ex candidato a la alcaldía de San Martín Texmelucan por el PRI-PVEM, Edgar Salomón 

Escorza, recibió todo tipo de elogios por su papel desempeñado en la campaña electoral, a 
pesar de la adversidad numérica en la suma de votos en su contra. 
César Camacho Quiroz, líder nacional del Revolucionario Institucional, reconoció el liderazgo 

de los cuadros jóvenes en la contienda electoral y la importancia de estos para inyectarle 
nuevo dinamismo al partido para el proceso de reconstrucción prevista conforme a los 

estatutos. 
Que al regreso del periodo vacacional, la comunidad universitaria de la BUAP empezará a 
masticar el nombre y los apellidos de Alfonso Esparza Ortiz como su candidato a rector, una 

vez que el Consejo Universitario se reúna este mes para la emisión de la convocatoria. 
En este contexto, entre los universitarios está completamente descartada la postulación de 

otro aspirante que no sea Esparza Ortiz quien cuenta con el respaldo de los directores de las 
unidades académicas y de los funcionarios de la administración central. 
Que los candidatos a diputados locales del PRI-PVEM perdedores como la lideresa cenecista 

Maritza Marín Marcelo, por Acatlán; Raúl Marín Espinoza, en Izúcar de Matamoros y Ramiro 
González Vieyra, de Ciudad Serdán, ya tienen la promesa de ocupar delegaciones federales. 

Que el ex candidato a la alcaldía poblana estará de manteles largos este sábado en una 
reunión muy privada con familiares y amigos cercanos donde abundará el color blanco, con 
todo y pajecitos. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9187775 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
Malpica, un mes de silencio 
Hoy se cumple un mes del asesinato de Óscar Samuel Malpica Uribe sin que se conozcan los 

avances en las líneas de investigación en torno al móvil. 
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El crimen ocurrió la noche del 2 de julio en un entorno que ha generado cualquier tipo de 
suspicacias sin que la fiscalía frene las especulaciones que ella misma ha generado con el 

silencio. 
Quien privó de la vida al ex rector de la UAP le disparó directo al corazón, esta presunción 
rebotó en los ecos de la madrugada posterior al crimen, no se sabe por el sigilo en la 

indagatoria. 
De las presuntas líneas de investigación relacionadas con: un problema de tipo personal, una 

disputa política o un vulgar asalto, nada se sabe oficialmente, y sólo se conocen las 
versiones periodísticas de la comparecencia ante el MP de su ex pareja sentimental. 
De María Eugenia Ochoa, se sabe en círculos universitarios, apareció de la nada en Puebla 

procedente de la república de El Salvador donde mantuvo una relación sentimental con una 
persona ligada al FMLN. 

Jalisciense ella, también de la noche a la mañana –sin mediar examen por oposición- se 
acreditaba como académica de Tiempo Completo en la BUAP; militaba en una” tribu” de la 
“izquierda” local. 

Al igual que Ochoa, comparecieron ante el ministerio público otros personajes ligados a la 
universidad pública –uno de ellos, funcionario - , pero nada se sabe del resultado de las 

indagatorias. 
De las pesquisas –en la línea de investigación de un presunto asalto- los responsables 
divulgaron la versión de la existencia de un arma de juguete y la resistencia a un asalto, una 

versión al viejo estilo policiaco para “cerrar el caso” mediático. 
De esta última versión, si así fuera, tampoco se sabe nada o el fiscal encargado ha 

procurado que así ocurra. 
Por las causas o razones que hayan motivado el asesinato del ex rector de la UAP, por la 

salud de la justicia y la tranquilidad social, la autoridad investigadora debería dar resultados 
para castigar al o a los responsables. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9187769 

 
(Golpe bajo/Iván Tirzo Santos) 

Comienzan pugna por dirigencia municipal del PAN 
Ni bien ha pasado un mes del triunfo de Puebla Unida en la elección local del pasado 7 de 
julio y en el PAN de la ciudad de Puebla ya hay varios que están puestos por hacerse de la 

dirigencia municipal de Acción Nacional. Al día de hoy se difunden seis posibles aspirantes a 
esa posición que habrá de renovarse antes de finalizar el 2013. 

Panistas reportaron que en algunos casos ya hay activismo de quienes pronto oficializarán 
sus aspiraciones, pero de otros se sabe por versiones entre militantes que serán postulados 
por sus jefes. 

Los nombres que ya se mencionan para el cargo que ocupa actualmente Gerardo Maldonado 
es el de Eduardo Alcántara, actual secretario de Gobernación Municipal de Puebla. Sería 

apoyado por el edil Eduardo Rivera y su perfil está más ligado al grupo del Yunque. 
Otro que sería apoyado por el alcalde capitalino es el mismo Gerardo Maldonado que 
buscaría la reelección en caso de no tener una oportunidad clara de participar en la próxima 

administración municipal, del presidente electo Antonio Gali. 
Del grupo morenovallista hay al menos tres cartas. Una es la diputada federal Blanca 

Jiménez, a quien en 2012 no le alcanzaron sus bonos para llegar a la dirigencia estatal del 
Acción Nacional. 
Otro más es el esposo de la legisladora, Genaro Ramírez, quien ha tenido oportunidad de 

trabajar en la Jurisdicción Sanitaría número seis del estado de Puebla. 
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Se habla de un tercero del mismo grupo, Israel Mancilla, quien ya fue secretario general del 
Comité Municipal del PAN. 

Y hay un sexto aspirante que no forma parte de los dos grupos en el poder. Es Hilario 
Gallegos, aspirante independiente, quien en el reciente proceso electoral buscó una 
diputación por la capital de la entidad por la coalición Puebla Unida. 

Hilario tiene una militancia de 15 años y ha sido consejero estatal del PAN en un par de 
ocasiones. 

Sin duda que los primeros cinco tendrán mayores posibilidades de llegar a la dirigencia 
municipal, cuando venga el proceso de renovación entre octubre y noviembre de este año. 
Pero el último de ellos va a pelear con todo esa posición a los cinco y dará mucho de qué 

hablar. 
Gallegos no por nada laboró en la administración municipal de Luis Paredes Moctezuma, en 

el periodo de 2002 a 2005. 
Hilario ya comenzó los acercamientos con panistas. Hace poco se reunió con Ana Teresa 
Aranda, quien no le dijo sí, pero tampoco no. También ya se acercó a Paredes. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9187776 
 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
Teodoro Ixtlapale contra la pared 
Teodoro Ixtlapale Caporal, saltó a la fama en septiembre del año pasado cuando consiguió 

quedarse como presidente municipal de San Martín Texmelucan al ganar un juicio ante el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 

El presidente municipal, logró imponerse a la voluntad de su antecesor, edil con licencia y 
actual diputado federal, Carlos Sánchez, quien ante su salida impuso en el cargo a la 

regidora de Gobernación, Jazmín Alonso Ramírez. 
La historia de Teodoro Ixtlapale fue de una lucha legal de varios meses hasta que el juicio 
SUP –JDC- 1800 / 2012 del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resultó a su 

favor y asumió la presidencia municipal de San Martín Texmelucan. 
Eran días de gloria y justicia para el alcalde suplente que demostró que puede más la ley que 

la ambición política de Carlos Sánchez. 
Sin embargo, las cosas han cambiado de manera radical para el presidente municipal de San 
Martín Texmelucan, debido a que ahora enfrenta serios problemas para la comprobación de 

su primera cuenta pública ante la Auditoría Superior del Estado (ASE). 
En junio pasado, el alcalde, Ixtlapale Caporal, ya recibió una primera multa por parte de la 

ASE, debido a que no cumplió en tiempo y forma con la entrega de documentación para 
solventar las observaciones que le fueron giradas por los auditores de la cuenta pública 
2012. 

Hoy la pelea de Teodoro Ixtlapale Caporal no será más con el grupo de Carlos Sánchez, sino 
su batalla administrativa y legal será en las oficinas de la Auditoría Superior del Estado. 

Los tiempos cambiaron. 
** ** ** 
¿Qué ocurre en la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal? 

Ya está en marcha una queja por parte de Alejandra Cabrera Murat, porque de la noche a la 
mañana ya no la dejaron entrar a desempeñar su labor en el área de Comunicación Social. 

Aunque los hechos ocurrieron hace ya varias semanas, el tema no quedó como un simple 
despido, pues la afectada ya presentó un recurso de inconformidad. 
La verdad es que las cosas en esa secretaría están tan mal afuera, como adentro. 
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Lo único bueno es que ya faltan menos meses para que termine el periodo de Amadeo Lara 
al frente de la dependencia. 

** ** ** 
Ahora que José Antonio Gali Fayad prácticamente entró en funciones como presidente 
municipal de Puebla (aunque tomará protesta hasta febrero de 2014), bien valdría la pena 

que pidiera a sus colaboradores del equipo de transición que definan si son regidores, si son 
líderes de partido o diputados locales o qué son. 

También el presiente municipal electo deberá aclarar cuánto cobrará cada uno de sus 
colaboradores, porque es entendible que Fernando Manzanilla reciba una percepción, pues 
no tiene un cargo en estos momentos. 

Pero no ocurre lo mismo con los regidores y diputados que están en su equipo de transición. 
En campaña, el doctor José Antonio Gali Fayad, ofreció transparentar todas y cada una de 

sus acciones de gobierno. 
Y como ya empezó su periodo de transición bien valdría la pena saber cuánto cobran sus 
colaboradores, porque los regidores y diputados recibirían doble pago del erario y en el 

tercer estado más pobre del país eso es más que reprobable. 
** ** ** 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2592&-Contrastes-Tyoeouo-
IxEI%20p%20Iy-ooiEu%20-I%20-p%20uye 
 

(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
Gobiernos híbridos, los más ineficientes en el combate a la pobreza 

Los cuatro estados que tuvieron la peor calificación en los recientes resultados que difundió 
el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) tienen una 

característica en común, en los últimos años han tenido gobiernos estatales híbridos, ya que 
los mandatarios en turno no han tenido una clara pertenencia a una sola fuerza política y en 
algunos casos esa condición les ha dado un alto grado de inestabilidad o ineficiencia. 

De acuerdo con las cifras del Coneval los estados con mayor porcentaje de población en 
extrema pobreza son: Chiapas con 32 por ciento, Guerrero con 31.7 por ciento, Oaxaca con 

23.3 por ciento y Puebla con 17.6 por ciento. 
Si se analizan esos cuatro estados, han tenido gobiernos híbridos desde el punto de vista de 
la militancia partidista de los jefes del Poder Ejecutivo, ya que éstos no han tenido 

pertenencia o identificación a una sola fuerza política, sino echan manos de personajes o 
grupos de distintos orígenes. 

En Chiapas el anterior gobernador fue Juan Sabines, que aunque llegó principalmente por el 
apoyo del PRD, durante su mandato gobernó con priistas, luego apoyó al PAN cuando surgió 
como candidata presidencial Josefina Vázquez Mota, y al final acabó operando 

electoralmente a favor del tricolor y de Enrique Peña Nieto en la pasada contienda federal. 
Su sucesor, Manuel Velasco Coello, aunque surgió como militante del Verde Ecologista, en 

realidad gobierna con fuerzas del tricolor. 
En Guerrero los dos últimos gobernadores han sido oficialmente del PRD, Zeferino 
Torreblanca y Ángel Aguirre Rivero. El primero aunque siempre militó en el instituto del sol 

azteca, siendo mandatario se volvió muy cercano al presidente Vicente Fox Quesada. El 
segundo de ellos llegó a la jefatura del Poder Ejecutivo como candidato perredista, pero 

gobierna fundamentalmente con priistas, luego de que antes ya había sido un político con 
una larga trayectoria en el tricolor. 
Gabino Cué Monteagudo ganó el cargo de gobernador como candidato de una coalición de 

oposición, luego de haber sido alcalde de la capital bajo las siglas del Partido Convergencia, 
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ahora llamado Movimiento Ciudadano. Sin embargo, el soporte de su gobierno descansa en 
ser parte de la corriente del ex mandatario Diódoro Carrasco Altamirano, quien fue priista, es 

actualmente militante del PAN, pero en la realidad controla a grupos del tricolor y 
perredistas. 
Rafael Moreno Valle Rosas fue priista, es militante del PAN y gobierna con un equipo formado 

fundamentalmente por ex miembros del PRI, unos pocos panistas y en general no se 
identifica con una determinada fuerza política. 

Sería incorrecto afirmar que la pobreza en los estados mencionados es responsabilidad 
exclusiva de los últimos gobiernos, ya que es un problema ancestral. 
Pero al mismo tiempo se percibe que esos gobernantes no han tenido la más mínima 

capacidad de cambiar la desigualdad social que agobia a sus estados, en mucho por ser 
administraciones estatales en donde se privilegia el control político,  la imagen del jefe del 

Poder Ejecutivo y la construcción de obras onerosas, tal como ha pasado en Puebla y 
Chiapas; o porque no se tiene la suficiente estabilidad, tal como ocurre en Oaxaca y 
Guerrero. 

Y en esos cuatro estados, la alternancia en el poder y la formación de gobiernos híbridos, ha 
contribuido a un fuerte desencanto de la población hacia proyectos políticos que prometían 

un cambio en las condiciones de pobreza y marginación, pero al final han sido peores que las 
administraciones priistas. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/02/gobiernos-hibridos-los-mas-

ineficientes-en-el-combate-a-la-pobreza/ 
 

(Editorial) 
PÉSIMA DISTRIBUCIÓN DEL GASTO PÚBLICO 

De acuerdo con un análisis que el economista Jorge Chávez Palma realizó del presupuesto 
2012 del Poder Ejecutivo de Puebla se desprende que la administración de Rafael Moreno 
Valle sólo destinó 4.8 por ciento de los fondos a los rubros de desarrollo e infraestructura, lo 

cual contrasta de manera brutal con el empleo de más de 90 por ciento del erario al gasto 
corriente, el pago de nóminas y en general al mantenimiento del aparato del gobierno 

estatal. 
A partir de dicho manejo del erario estatal es posible entender por qué, de acuerdo con 
datos del gobierno federal, en los dos últimos años la entidad poblana registró uno de los 

mayores crecimientos del país en los índices de pobreza y de pobreza extrema, ya que los 
fondos destinados a procurar un mejor desarrollo para la población fueron insignificantes, y 

por esa razón en lugar de contribuir a  elevar la calidad de vida fueron un factor para 
incrementar el deterioro social. 
El problema de fondo no es la falta de riqueza, ya que Puebla tiene una presupuesto superior 

a los 65 mil millones de pesos y de los más altos del país, sino como se está distribuyendo 
esos recursos. En el caso del gasto del gobierno se ha destinado la mayor parte de la 

inversión a proyectos y obras que no generan desarrollo social, y se abandonaron áreas 
prioritarias como es el campo, los pueblos indígenas, el combate a la pobreza, el rezago 
educativo y el cuidado del medio ambiente. 

Ante esa condición es fundamental exigir al Congreso del estado que asuma su papel de ser 
un contrapeso del Poder Ejecutivo y busque cambiar la manera en que se reparte el gasto 

público, ya que si continúa la misma tendencia, la entidad poblana sufrirá una crisis social –
mayor a la que ya enfrente– que tardará décadas en poder ser solucionada. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/02/pesima-distribucion-del-gasto-publico/ 
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(Primera Columna/Oscar López) 
+ El PRI quiere conservar a Agüera  

+ Ayer hubo reunión de “unidad” 
+ El avance de las candidaturas ciudadanas 
Con la reunión de ayer convocada por Enrique Agüera donde estuvieron convidados los ex 

candidatos a las diputaciones con sus equipos de campaña y claro con Pablo Fernández del 
Campo y el aún delegado Fernando Moreno Peña. 

Los primeros trascendidos de esta reunión, aseguraron que se trató de un “destape” a favor 
del ex rector para que dirija los destinos del vilipendiado PRI, sin embargo, este 
pronunciamiento abierto nunca se dio en la comida, aunque sí se reconoció el trabajo de 

Enrique Agüera en la pasada campaña y los 198 mil votos que logró el 7 de julio. 
Esta es la segunda comida de la unidad o de agradecimiento hacia el PRI y su estructura y 

seguramente que pronto, muy pronto se sabrá más de Enrique Agüera. 
Una de las reformas que el Congreso del Estado aprobó durante su última sesión de este 
periodo ordinario, fue la de las candidaturas independientes o ciudadanas, lo que coloca a 

Puebla como una de las entidades que van a la vanguardia en esta muy zarandeada 
democracia moderna, quitándole el monopolio electoral a los partidos políticos. 

Durante el pasado proceso electoral, quedó claro que a los ciudadanos lo que menos les 
importa es la política, los partidos políticos y los candidatos que se han postulado bajo las 
siglas de esos que son los organismos con la menor confianza y credibilidad que existen en 

el país, según las diferentes encuestas que se han publicado al respecto. 
El fenómeno del “candigato Morris”, muy fuerte en el Estado de Veracruz, principalmente, 

fue una muestra del hartazgo y el rechazo ciudadano a los candidatos de siempre y a los 
partidos de siempre. Tan fuerte resultó la simpatía del gato, que incluso preocupó a las 

autoridades de aquella entidad por el efecto que pudiera tener en el proceso electoral. 
Incluso ya en Puebla lo puede hablarse de verdaderas contiendas ideológicas postuladas y 
respaldadas por los partidos políticos, pues desde las elecciones de hace 3 años ya las 

declaraciones de principios habían quedado fuera, anuladas, ante las coaliciones de los que 
antes eran enemigos ideológicos. 

Hoy en Puebla esta exigencia social ya es una realidad y aunque todavía falta realizar las 
modificaciones al Código Electoral, aún hay tiempo para ello pues esta modalidad aplicará 
para la próxima elección. Solo habrá que vigilar los puntos finos para que no haya 

“ciudadanos encubiertos”. 
CONFETI…tremendo aguacero otra vez ayer…se espera aún más en las próximas 

semanas…ayer corrió el rumor de que llegarán dos nuevos delegados a Puebla…ellos sí son 
poblanos. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5705 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 

300 MDP EN 2014 DE LA SEDATU A MUJERES Y JÓVENES CAMPESINOS 
De acuerdo a los informes que proporciona a los medios de comunicación LORENZO RIVERA 
SOSA, delegado federal en Puebla de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Terrritorial y 

Urbano (SEDATU), cerca de 300 familias de 23 municipios de nuestra entidad, reciben a más 
de 8 millones de pesos para iniciar su propio negocio familiar, entre los que destacan 

proyectos productivos agrícolas, pecuarios, de comercio y servicios. 
Manifiesta el funcionario que el compromiso del presidente ENRIQUE PEÑA NIETO, con el 
sector agrario y población en situación de pobreza, es triplicar para el 2014 el presupuesto 
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federal, el cual ascendería a 300 millones de pesos, destinado a apoyar principalmente a la 
mujer campesina y a los jóvenes emprendedores en la entidad poblana. 

“Todos ustedes que se organizaron en grupos de tres a seis personas y que en conjunto hoy 
reciben 180 mil pesos en promedio del fondo federal proveniente de los impuestos que 
pagamos los mexicanos, deben sentirse afortunados ya que este año recibimos más de 3 mil 

proyectos productivos en la delegación estatal de la SEDATU, de los cuales cerca de 600 
fueron aprobados por considerarlos negocios con futuro”, dijo RIVERA SOSA. 

Los más de 8 millones de pesos que se entregaron el pasdado martes son parte de un primer 
paquete de recursos federales destinados a financiar nuevos negocios familiares en 23 
municipios del estado de Puebla. Estos proyectos productivos van desde invernaderos, cría 

de ganado, tiendas de abarrotes, cocinas económicas, panaderías y hasta cafés internet. 
En ésta primera etapa fueron 49 grupos beneficiados, mismos que ya recibieron una 

capacitación para el buen manejo de los recursos y viabilidad del negocio, además del 
financiamiento correspondiente que va desde los 90 hasta los 180 mil pesos por grupo. Las 
personas beneficiadas con recursos federales en esta ocasión fueron de los municipios de 

Coyotepec, Epatlan, Libres, Ixcaquixtla, Izúcar de Matamoros, Juan N. Méndez, Ocotepec, 
Molcaxac, Tianguismanalco, Santiago Miahuatlán, Tlahuapan, Zacapala, Huehuetlán el Chico, 

Ajalpan, Atlixco, Eloxochitlán, Vicente Guerrero, San Andrés Cholula, Puebla, Tehuacán, 
Xicotepec de Juárez, entre otros. 
PUEBLA REFERENTE EN ACTOS INTERNACIONALES: JOSÉ MALDONADO VENEGAS 

LUIS MALDONADO VENEGAS, secretario general de gobierno, acompañado de ENRIQUE 
MARTÍNEZ Y MARTÍNEZ, Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación (SAGARPA), representante personal del Presidente de la República, ENRIQUE 
PEÑA NIETO, puso en marcha la Cumbre Latinoamericana del Café, donde destacó en su 

mensaje la firme decisión del gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, de convertir a 
Puebla en un referente importante para la realización de relevantes actos de talla 
internacional.  

En esta que fue la décima primera reunión de la Asociación Mexicana del Café (AMECAFÉ) 
puntualizó el titula de la política interna que “el gobierno estatal seguirá impulsando este tipo 

de eventos; ya que Puebla cuenta con todos los elementos requeridos para su realización, 
como son los tecnológicos, la seguridad y de manera destacada, su hospitalidad. 
Agregó en su menwaje a nombre del Ejecutivo esal que “Puebla se enorgullece de recibir a 

empresarios del café de nuestro continente en estos tres días que sin duda no solo atraerá a 
los más exigentes consumidores del aromático grano, sino también a empresarios, turistas, 

productores y todo lo que la industria es capaz de concitar en una sociedad donde el sabor, 
el aroma y la estimulación intelectual van de la mano para crear e idear para trabajar” 
Destacó que nuestro estado cuenta con una tradición empresarial para advertir los 

momentos adecuados sobre negocios que son pioneros para abrir y ampliar mercados. 
Por su parte, el titular de la SAGARPA, ENRIQUE MARTÍNEZ Y MARTÍNEZ anunció un 

ambicioso plan del Gobierno Federal para rescatar a la industria del café y colocarla en el 
lugar que le corresponde en el concierto internacional.  
Sede principal de la XI Cumbre que tendrá duración de tres días, es el Centro de 

Exposiciones y Convenciones Puebla, ubicado en la Calzada de Los Fuertes de la Unidad 
Cívica 5 de Mayo. La ceremonia inaugural tuvo lugar a las 10 horas y fue organizada por las 

secretarías General de Gobierno y de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento 
Territorial, con la asistencia de los principales países productores y exportadores de café de 
América Latina, así como de otros países invitados como Estados Unidos e Inglaterra.  
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Después de la inauguración se procedió a realizar un recorrido por el área de exposición de 
granos del aromático producto,  

AGUERA Y PEPE CHEDRAUI EN LA LISTA DE ESPERA JUNTO CON LOS OTROSM 7 
Apenas el pasado miércoles di a conocer en JUICIO la “lista de los 9” para presidentes del 
PRI, en la cual ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ y PEPE CHEDRAUI BUDIB, estaban colocados en la 

“media tabla”, después de JAIME ALCÁNTARA SILVA y LEOBARDO SOTO MARTÍNEZ, que al 
alimón hacían el “uno dos” sobre todos. El resto, fue publicado así: Enrique Doger Guerrero, 

Blanca Alcalá Ruiz, Héctor Sulaimán Safi, Javier López Zavala y José Marn Dog er Corte.  
En la columna de RICARDO MORALES en el diario “Intolerancia”, de ayer jueves, habla su 
autor de las opciones de AGUERA: La delegación del IMSS y la dirigencia del PRI. Ésta, que 

el CEN del PRI no deja de pensar en que la pudiera alcanzar el amigo del presidente, 
CHEDRAUI.  

RICARDO, dice: “el ex rector de la máxima casa de estudios es valorado por el CEN del PRI., 
el cual ve en personajes como ENRIQUE AGUERA y PEPE CHEDRAUI, a los hombres idóneos 
para comenzar la recons tracción del maltratado priísmo poblano, el cual necesita una 

reestructuración de manera urgente”.  
El PRI, retomando el asunto, luce herido tras la contienda de hace un mes. Se ve solo y sin 

liderazgos, pero eso no obsta para que busque rehacerse. En AGUERA encuentra la 
posibilidad. Y como votos son votos, el ex rector suma una buena cantidad de miles y miles, 
que no es impedimento para llevarlo a la candidatura federal en el 2015, luego de su paso 

por el partido que va a representar en el futuro mediato. A la mejor el CEN  del PRI, le da 
su regalo de bodas, antes de terminar el fatídico 2013. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5704 
 

(Angelopolitanas) 
Vecinos de Maravillas pidieron ayuda al SOAPAP para que reponga las atarjeas que fueron 
robadas o que simplemente ya no están en su lugar porque la falta de estas provoca 

accidentes viales. Es el caso de una coladera destapada que ocasionó un accidente en los 
cruces de Sierra Morena y Cordillera de los Balcanes. 

No es la primera vez que se registra este tipo de accidente, como tampoco es la primera vez 
que se reporta la falta de atarjeas, pero parece que el personal de SOAPAP ni se entera. 
Y para abonar a la sordera del SOAPAP, aquí otro lugar donde no hay registros, este en 

pleno centro histórico, en el bulevar 5 de Mayo, entre 4 y 6 oriente, a la altura del Centro de 
Convenciones, por si no fuera tan transitado y más población corriera riesgos. 

El director de TRANSTEC Centro de Desarrollo y Formación del Autotransporte, Sebastián 
Pérez, dijo que ya se reunió con el presidente municipal electo, Tony Gali, para hablar del 
mal funcionamiento del transporte público y las vialidades, pues como funciona ahora el 

sistema de transporte es poco operativo, y aunque no la revelaron, el director aseguró que 
tienen una mejor propuesta para hacer más funcional dicho sistema en la capital, además 

que no dudaron en que pedirán al alcalde electo no caer en la aplicación de programas como 
“Multa Cero” que tiene el objetivo de disminuir la corrupción entre agentes de tránsito y 
conductores. 

Crecen los rumores de que el ex candidato a la presidencia municipal de Puebla por el PRI, 
Enrique Agüera, quiere ser dirigente de tricolor en el estado, es decir que su militancia es 

muy activa dentro del otrora partidazo, y no sólo quiere la dirigencia, también buscará, 
dicen, ser diputado federal, así que no dude usted que la siguiente semana el también ex 
rector de la UAP, salga a fijar postura. 
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Mientras tanto el actual dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, aseguró que 
se mantendrá al frente del partido, aún cuando parte de la militancia se oponga a ello. 

Eduardo Rivera consideró que en el tema de las candidaturas independientes hay que ser 
cuidadosos para que personas del crimen organizado no se cuelen como candidatos en las 
elecciones, pues dichas candidaturas no están controladas por partidos políticos que 

pudieran dar cuentas a la población sobre una mala gestión o gobierno, además de no haber 
certeza de la procedencia de recursos para emprender una campaña política. No es para 

andar de sospechando de todo mundo pero para como están las cosas en estados vecinos, 
más valdría hacer caso al presidente municipal. 
El diputado Ernesto Leyva salió en defensa de Edgar Salomón, después de que lo exhibieron 

los del Panal en la tribuna por criticar los resultados del Coneval, por lo que su coordinador 
pidió que comprueben sus acusaciones sobre la vida onerosa del ex candidato a presidente 

municipal de San Martín Texmelucan. 
http://www.ngpuebla.com/node/60534#.UfuLI9LTxJE 
 

 
 


